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LégisLatives :

Des députés indépendants annoncent “leur soutien” 
au programme du Président Tebboune

Des députés des listes 
indépendantes élus aux 
législatives du 12 juin ont 

annoncé, lors d’une réunion tenue 
à Alger, “leur soutien et appui” 
au programme du Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en vue de poursuivre 
la marche de l’édification de 
l’Algérie nouvelle avec “des 
fondements politiques et des 
pratiques démocratiques qui 
prônent le développement dans 
tous les domaines”.
“Nous sommes les élus des listes 
indépendantes aux législatives 
du 12 juin. Nous serons des 
membres actifs au sein d’un 
bloc et d’une classe large plus 
cohérente et efficace, en vue de 
soutenir et appuyer le programme 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
visant à édifier une Algérie 
Nouvelle aux contours clairs 
avec des fondements politiques 
et une pratique démocratique qui 
prônent le développement dans 
tous les domaines”, lit-on dans 
un communiqué sanctionnant 
cette réunion.
Ils ont exprimé “leur fierté et leur 
appui” à “l’effort et à la démarche 
sincère du Président Tebboune 
dans l’édification de la voie 
démocratique qu’il a engagée”, 
soulignant que cet effort “ 
repose sur l’Etat des institutions 

et les potentialités nationales”, 
dans le cadre des valeurs de la 
Révolution de Novembre 1954 et 
sa Déclaration historique, en sus 
des “aspirations au changement 
positif exprimées par le Hirak 
populaire béni et authentique”.
Les nouveaux députés 
indépendants ont valorisé, 
dans leur communiqué, 
“l’engagement” du président 
de la République à “mettre 
en œuvre ses engagements 
pour le parachèvement de 

l’édification institutionnelle, 
en consécration d’une nouvelle 
ère qui caractérisera l’Algérie 
nouvelle au sein de mécanismes 
constitutionnels et juridiques 
garantissant l’intégrité et la 
crédibilité dans la pratique 
démocratique”.
Ils ont présenté, dans 
le communiqué, “ leurs 
remerciements aux acteurs de 
l’Autorité nationale indépendante 
des élections (ANIE)”, saluant en 
même temps, “ son effort actif et sa 

performance dans la préparation 
et la supervision de l’opération 
électorale et la proclamation de 
ses résultats préliminaires dans 
la transparence et la régularité et 
dans le respect de la Loi, comme 
l’une des issues de l’amendement 
constitutionnel de l’année 2020”.
Il a salué à cette occasion “la 
disposition et l’engagement” 
de l’institution militaire et 
de l’ensemble des services 
de sécurité qui ont sécurisé 
l’opération électorale”, se 

félicitant du rôle des services 
médicaux qui “ont veillé sur 
la santé des citoyens durant la 
conjoncture sanitaire actuelle”, 
ajoute le communiqué.
Après avoir estimé que la 
confiance placée en leur personne 
“était l’une des constantes de 
l’identité politique et le résultat 
du changement auquel aspire 
le peuple à travers les urnes”, 
les députés indépendants ont 
“salué la classe politique, toutes 
formations confondues, pour sa 
contribution à ce rendez-vous 
démocratique très important 
(législatives du 12 juin)”.
Ils se sont dits “conscients de la 
confiance” du peuple, soulignant 
que cette confiance populaire 
“sera renforcée selon une vision 
ambitieuse qui sert l’intérêt du 
citoyen et renforce ses droits”.
A noter que cette première 
réunion de concertation des 
députés indépendants a vu la 
présence de plus de 70 députés de 
différentes listes indépendantes.
Les listes indépendantes 
avaient obtenu 78 sièges selon 
les résultats préliminaires 
annoncés par l’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE), devancées par celles 
du FLN qui a décroché 105 
sièges sur les 407 que compte 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN).

Suspension des programmes de la chaîne “El Hayat TV” 
pour une semaine à partir de ce mercredi

L’Autorité de régulation 
de l’audiovisuel 
(ARAV) a décidé, 

lundi, la suspension, à compter 
de mercredi prochain, pour 
la durée d’une semaine de 
tous les programmes de la 
chaîne “El Hayat TV” avec 
un avertissement suite à la 
diffusion vendredi dernier 
d’une émission lors de laquelle 
un ancien député avait remis 
en cause l’intégrité de certains 
moudjahidine.
Dans un communiqué, l’ARAV 
indique avoir saisi le ministère 
de la Communication “aux fin 
de retrait de l’accréditation de 
la chaîne “El Hayat TV” pour 
la durée de la suspension de ses 
programmes” tout en affirmant 
“se réserver le droit d’engager 

toutes les mesures et procédures 
judiciaires adéquates en cas de 
récidive de tels dépassements et 
manquements professionnels”.
“Après examen de tous les 
aspects du contenu de cette 
émission, l’ARAV a décidé 
la suspension de tous les 
programmes de la chaîne ‘El 
Hayat TV’ à compter du 23 
juin 2021 à 00H00 jusqu’au 
29 juin 2021 à 00H00 avec un 
avertissement et demande au 
ministère de la Communication 
de retrait de son accréditation 
pour la durée de la suspension 
de ses programmes”, précise la 
même source.
“En date du 18 juin courant, 
‘El Hayat TV’ a diffusé une 
émission où un ancien député 
s’arrogeant la qualité de 

chercheur en histoire et archives 
de la Révolution algérienne 
s’est permis de remettre en 
cause, par des déclarations 
irresponsables, la crédibilité 
et l’intégrité de nombre de 
moudjahidines allant, de 
manière très superficielle 
et tout à fait aléatoire loin 
de toute norme scientifique 
ou académique en matière 
d’histoire, jusqu’à porter atteinte 
à des symboles nationaux et des 
personnalités mythiques dans 
la mémoire collective, à savoir 

le fondateur de l’Etat algérien 
moderne, l’Emir Abdelkader, 
le militant de la première heure 
et revendicateur de l’Algérie 
indépendante, Messali 
Hadj, et l’ancien président 
de la République Houari 
Boumediene, l’un des symboles 
de la Guerre de libération et 
fondateur de l’Etat algérien post-
indépendant, en s’attaquant, très 
subjectivement, à sa personne”, 
relève l’ARAV soulignant “les 
vives réactions d’indignation 
et dénonciation suscitées par ce 
contenu au niveau national et 
international”.
“Aucunement habilité à se 
prononcer sur des vérités 
historiques, l’invité de 
l’émission est tombé dans des 
erreurs et des contradictions 

nuisant à la mémoire de la Nation 
au moment où les Algériens 
s’apprêtent à célébrer le 59e 
anniversaire de l’indépendance 
nationale”, estime l’ARAV qui 
exprime “son rejet de ce genre 
de discours consacrant la haine 
et la discrimination et portant 
atteinte aux principes généraux 
et à l’”éthique journalistique”.
Réitérant son attachement à 
garantir le droit constitutionnel 
de la liberté d’expression, 
l’ARAV qui dit respecter les 
avis des un et des autres, précise 
“ne voir aucun inconvénient à 
la relecture de l’Histoire ou à 
l’ouverture d’un débat autour 
pour peu qu’une telle démarche 
émane de spécialistes et de 
chercheurs académiquement 
habilités.
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Le ministère des Moudjahidine rejette toute tentative 
d’atteinte aux symboles nationaux

Covid-19 : 
225 cas de variants dont trois 

de type Delta détectés en Algérie 
durant le mois de juin

Coronavirus : 
Le Comité scientifique 
préconise l’annulation 

du confinement 
dans les hôtels des 
ressortissants qui 

rentre au pays

Le ministère des 
Moudjahidine et des 
Ayants-droit a exprimé, 

lundi, son rejet «total» et sa 
réprobation «ferme» de toute 
tentative d’atteinte aux symboles 
de la Résistance populaire, du 
Mouvement national et de la 
Révolution du 1er Novembre, 
affirmant qu’il «ne manquera 
pas d’entreprendre les mesures 
légales à l’encontre de quiconque 
attente à ces symboles».
«L’Etat a accordé une protection 
aux symboles de la Résistance 
populaire, du Mouvement 
national et de la Révolution du 
Premier Novembre 1954, car ils 
occupent une place suprême en 
tant que symboles de la liberté 
et de la dignité, et doivent être 
traités avec respect et déférence 

pour leur altruisme et sacrifice 
sans contrepartie pour le pays», 
a précisé le ministère dans un 
communiqué.
A ce titre, le ministère «exprime 
son rejet total et sa réprobation 

ferme de tout acte, atteinte 
ou dépassement susceptible 
d’attenter à nos symboles 
nationaux parmi les femmes et 
les hommes de la Résistance 
populaire, du Mouvement 

national et de la Révolution du 
Premier novembre 1954».
Il tient à souligner qu’il «ne 
manquera pas de prendre toutes 
les mesures légales contre 
quiconque dénigre les symboles 
de notre histoire nationale et nos 
hauts faits, et ce en se constituant 
partie civile dans les actions en 
Justice engagées à ce propos 
conformément à la législation et 
à la réglementation en vigueur».
Le ministère appelle «les 
membres de la famille médiatique 
et les sages à tenir compte des 
enjeux historiques soulevés 
et faire face aux tenants de la 
désinformation qui sèment la 
rancune et le discours de haine 
visant la déstabilisation des 
constantes de l’unité nationale».
La famille médiatique «est 

la cheville ouvrière de la 
préservation de la Mémoire 
nationale pour son apport à la 
documentation des évènements 
de notre histoire nationale et ses 
symboles valeureux, outre les 
missions principales incombant 
aux chercheurs, historiens et 
spécialistes dans le domaine de 
l’écriture de l’histoire suivant 
l’approche nationale avec un style 
académique objectif basé sur les 
outils de la recherche scientifique 
judicieuse».
«Les hauts faits des symboles du 
pays demeureront ancrés dans les 
esprits et gravés par l’encre de la 
fierté dans le registre de l’histoire 
et leurs sacrifices resteront, à 
jamais, enracinés dans notre 
mémoire et celle des générations 
futures».

Deux cent vingt cinq 
(225) cas de différents 
variants du virus SARS-

CoV-2 ont été détectés en 
Algérie durant le mois de juin en 
cours, ce qui porte à 749 cas le 
nombre total de cas détectés au 
niveau national, selon un bilan 
établi lundi par l’Institut Pasteur 
d’Algérie (IPA).
«Dans la continuité des activités 
de séquençage relatives à la 
surveillance des variants du 
virus SARS-CoV-2, menées 
par l’Institut Pasteur d’Algérie 
sur les prélèvements reçus des 
différentes wilayas du pays, 
nous faisons état du total des cas 
des différents variants détectés 
à ce jour, qui est de 749 cas. 
Notons que 225 cas de variants 
ont été détectés au cours du 
mois de juin», précise la même 
source.

S’agissant de la répartition des 
cas du variant Alpha, Alger 
totalise 71 cas. Le nombre de cas 
détectés dans les autres wilayas 
s’établit comme suit : 3 à Tipaza, 
21 à Blida, 7 à Bejaia, 9 à Bouira, 
3 à Djelfa, 8 à Constantine, 4 à 
Annaba, 5 à Bordj Bou Arreridj, 
3 à Médéa, 2 à Mila, 39 à Oran, 6 
à Relizane, 4 à Ain Temouchent, 
2 à Mascara, 3 à Naâma, 2 à 
Oum El Bouaghi, 22 à Ouargla, 
5 à Ouled Djellal, 2 à Tissemsilt 
et un (01) à Laghouat.
Pour ce qui est du variant Delta, 
l’IPA fait état de la détection 
de trois cas (03) dans la wilaya 
d’Alger.
Par ailleurs, l’Institut Pasteur 
d’Algérie «tient à informer 
l’ensemble des citoyens que 
l’inventaire des différents 
changements (mutations) 
analysés jusque-là, à partir des 

prélèvements positifs en PCR 
et adressés par l’ensemble 
des structures sanitaires du 
pays, montre que les différents 
variants correspondants, sont 
ceux déjà déclarés à travers 
nos communiqués publiés 
sur notre site web et page 
Facebook», assurant que «tous 
les autres variants actuellement 
en circulation dans le monde 
(variants Beta et Gamma) font 
l’objet d’une étroite surveillance 
par l’Institut».
La même source exhorte les 
citoyens à «rester vigilants 
et respecter strictement les 
règles de base stipulées dans 
le protocole sanitaire (port 
de masques de protection, 
distanciation physique et lavage 
fréquent des mains)» afin de 
«limiter la propagation du virus 
et par là ses variants».

Le Pr Elyas Akhamok a 
déclaré mardi que le Comité 
scientifique en charge  du 

suivi de la Covid-19, dont il est 
membre, a préconisé, lors de sa 
dernière réunion, la suppression de 
l’obligation du confinement de cinq 
jours dans un hôtel imposé aux 
algériens qui rentrent au pays.
«Depuis que les autorités ont  pris 
la décision d’autoriser la reprise 
des vols vers en  à destination 
de l’Algérie, à partir du 1er juin 
, plus de 10.000 ressortissants 
sont rentrés au pays et à peine 5 
cas confirmés de Convid-19 sont 
enregistrés; c’est dérisoire, ce qui 
justifie la proposition du Comité 
d’annuler purement et simplement 
la case confinement», dit-il dans un 
entretien mardi au journal El Bilad. 

Le test PCR, avec une validité 
de 72 heures, suffira donc pour 
les futurs voyageurs qui rentrent 
en Algerie, sauf pour ceux qui 
viennent des pays qui connaissent 
actuellement un rebond de la 
pandémie, du fait du variant 
Delta, ajoutent le pr Akhamok qui 
précisent que ces derniers seront 
soumis à des conditions sanitaires 
plus drastiques.
S’agissant de l’ouverture de 
nouveaux aéroports, après Alger , 
Oran et Constantine, la prudence 
reste de mise au niveau de Comité 
scientifique soucieux  qui veut 
épargner à l’Algérie le drame 
vécu par la Tunisie qui est passée 
quasiment de zéro cas à 2.000 cas 
par jour, selon le Pr Akhamok.   
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eNseigNeMeNt sUPéRieUR-HUaWei aLgéRie:

 Mémorandum d’entente pour la formation 
des ressources humaines 

BaCCaLaURéat :

 Les candidats mitigés sur l’épreuve de mathématiques

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, 
Abdelbaki Benziane, et 
le Directeur général de 
Huawei Algérie, Eason Yi, 
ont procédé, lundi à Alger, 
au renouvellement d’un 
mémorandum d’entente 
portant sur la formation des 
ressources humaines dans 
le domaine des nouvelles 
technologies de l’information 
et de la communication (TIC).
“Cet accord s’inscrit dans 
le cadre du mémorandum 
d’entente signé entre le 
MESRS et Huawei Algérie 
en 2018, visant à former nos 
ressources humaines dans les 
domaines des technologies 
et des communications, de 
sorte à répondre aux besoins 
nationaux en compétences dans 
ces spécialités, a déclaré M. 
Benziane, lors de la cérémonie 
de signature organisée au siège 
de son département.
Cette signature, a-t-il ajouté, 
s’inscrit également dans 
le cadre “de la stratégie du 
secteur pour le renforcement 
de l’ouverture de l’université 
algérienne sur l’environnement 
socio-économique national, 
régional et international, de 
même que pour la mise en 

place des mécanismes à même 
de connecter cette dernière aux 
entreprises”.
Il est également question, a-t-il 
poursuivi, de “lancer des projets 
et programmes communs pour 
bénéficier de l’expertise de ce 
groupe international dans les 
domaines des technologies 
et de l’information, tout en 
œuvrant ensemble à créer 
un environnement favorable 
aux formations en milieu 
universitaire”.
Le ministre a, à cette occasion, 
souligné “la volonté de 
renforcer” le partenariat 
liant les deux parties et 

ce, à travers un “agenda 
concret, pragmatique et basé 
sur des outils garantissant 
+la pérennité+ de cette 
coopération”, rappelant la 
création, dans cette optique, 
des Ecoles supérieures de 
l’Intelligence artificielle et des 
Mathématiques. Les activités 
des deux établissements, 
domiciliés au niveau du 
Pôle technologique de Sidi 
Abdellah, devant démarrer à 
la rentrée universitaire 2021-
2022, a-t-il noté.
Autant de projets, a encore 
souligné M. Benziane, qui 
tendent à “préparer une élite 

hautement qualifiée pour 
répondre aux exigences du 
secteur socio-économique, 
public et privé, tout en étant 
en mesure de s’adapter aux 
mutations du monde actuel, 
notamment en matière de 
spécialisations et de métiers 
d’avenir”.
Dans ce sens, il est “attendu 
du groupe Huawei Algérie 
l’accompagnement et la 
contribution dans la formation 
de cette élite, ainsi que 
l’assistance des Instituts et 
des Ecoles dans les nouvelles 
spécialités appelées à 
renforcer le nouveau Pôle 

technologique”, a insisté le 
ministre.
Tout en saluant le 
“renouvellement” du 
mémorandum d’entente en 
question, M. Yi a affirmé, 
pour sa part, que celui-ci 
contribuera au “renforcement” 
de la coopération entre le 
MESRS et Huawei Algérie, 
se félicitant que cette dernière 
soit devenue, plus de 20 ans 
durant, “l’un des fournisseurs” 
de l’Algérie  en solutions.
A ce titre, a-t-il ajouté, le 
groupe international a été 
“pleinement associé à la 
réalisation des infrastructures 
des TIC dans le pays, ayant 
connu une utilisation accrue 
de la communication et une 
forte demande pour le service 
en ligne”, avant de rappeler la 
création, en 2018 en Algérie, 
de Huawei ICT Académie dont 
plus de 800 étudiants et plus 
de 30 enseignants ont été, à ce 
jour, certifiés.
A noter enfin, l’inauguration, 
à l’issue de la cérémonie de 
signature du mémorandum 
d’entente, d’un espace dédié à 
la formation dans le domaine 
des TIC, au siège même du 
MESRS et ce, au profit du 
personnel de ce département 
ministériel.

Les candidats du 
baccalauréat (session 
juin 2021) étaient 

lundi mitigés sur l’épreuve de 
mathématiques, certains l’ayant 
trouvée à leur portée alors que 
pour d’autres elle était difficile.
La plupart des candidats 
rencontrés par l’APS à la 
sortie des centres d’examen 
de la capitale ont affirmé que 
l’épreuve de mathématiques 
était “à la portée de tous les 
élèves”, notamment ceux des 
filières Lettres et Sciences de la 
nature et de la vie.
Au Lycée Mohamed-Boudiaf 
dans la commune d’El-Madania 
(Sciences de la nature et de la vie), 
les candidats interrogés ont dit 
que les sujets de mathématiques 
étaient abordables.
Parmi eux, le candidat 
Abdelhakim qui était fier 
d’avoir traité le sujet en un 
temps record tellement il était 
facile pour lui. Selon lui, le 
sujet du baccalauréat blanc était 

beaucoup plus difficile.
Idem pour Rayan qui a eu 
l’agréable surprise de tomber 
sur des exercices traités lors des 
révisions collectives dont il a 
bénéficié avant l’examen.
En revanche, la candidate 
Ryma est sortie de l’épreuve 
de Mathématiques “agacée et 
irritée”. Selon elle, les sujets 
étaient “très difficiles” et 
comportaient des “pièges”, 
ce qui l’a “complètement 
déstabilisée”, a-t-elle confié.
Pour Amel, qui passe l’examen 
pour la deuxième fois, les 
sujets étaient “moyennement 
difficiles”. Après une demi-
heure d’hésitation, elle a 
finalement opté pour le second 
sujet qui lui permettra, espère-t-
elle, d’obtenir une “bonne note”.
Rencontrée devant le CEM 
Annane Saïd, centre d’examen 
réservé aux scientifiques où 
les parents d’élèves étaient 
rassemblés, une maman 
semblait très inquiète pour son 

enfant qui passe le baccalauréat 
pour la première fois. “Cet 
examen est décisif. Il s’agit de 
l’étape la plus difficile et la plus 
importante dans le cursus de 
l’élève”, a-t-elle dit.           
Pour une autre maman, le 
problème ne réside pas dans 
le baccalauréat mais plutôt 
dans le choix de la spécialité à 
l’université qui exige une très 
bonne moyenne pour accéder 
aux meilleures spécialités. 
Avoir une moyenne de 14/20 

ne permet pas d’accéder aux 
études supérieures en sciences 
médicales, explique-t-elle.
 Au terme de l’épreuve, des 
élèves se sont rassemblés 
devant le centre d’examen 
pour comparer leurs réponses. 
Mohamed semblait satisfait des 
questions des mathématiques, 
souvent à l’origine de l’échec 
des élèves au baccalauréat, 
indiquant qu’elles étaient à la 
portée de tous.
Sid Ali, qui passe le baccalauréat 

pour la deuxième fois, trouve, 
quant à lui, que les questions 
de mathématiques étaient 
“très  difficiles”, d’où son 
état d’anxiété, d’autant que le 
coefficient des mathématiques 
pour les filières scientifiques 
est de 5. Il souhaite pouvoir 
compenser les points des 
mathématiques avec celles des 
sciences naturelles.
Pour ce qui est de la filière 
de philosophie, Nesrine et 
Djamila, deux candidates qui 
passent le baccalauréat au lycée 
Ali Boumendjel à la Cité des 
Sources ont dit que les questions 
ont porté sur les cours dispensés.
Selon la fiche technique de 
l’Office national des examens 
et concours (ONEC), le nombre 
des candidats inscrits à cet 
examen prévu du 20 au 24 juin 
courant, est de 731.723 dont 
459.545 candidats scolarisés et 
272.178 candidats libres.
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Généralisation de l’utilisation du carburant sans plomb 
à partir de juillet

L’utilisation du carburant 
sans plomb devra être 
généralisée à partir du 

mois de juillet prochain avec les 
mêmes coûts appliqués (45 da/
litres), a affirmé lundi le ministre 
de l’Energie et des Mines, 
Mohamed Arkab.
Dans une allocution prononcée 
à l’occasion d’une journée 
technique sur la généralisation 
de l’utilisation du carburant sans 
plomb organisée au siège de 
son département ministériel, M. 
Arkab a fait savoir qu’à partir de 
juillet 2021, le sans plomb sera 
la seule essence sur le marché 
national en sus du gaz de pétrole 
liquéfié (GPL) et sera disponible 
au niveau des mêmes stations de 
services et avec le même coût 
actuel».
Selon le ministre, cette journée 
technique est organisée quelques 
jours avant l’entrée en vigueur du 
retrait de l’essence contenant du 
plomb, à savoir l’essence normale 
et le Super, de toutes les stations 
de services à partir du mois 
prochain.
Rappelant que la suppression du 
plomb vient en couronnement 
d’une opération lancée en 1998, 
où la distribution du carburant 
sans plomb a été introduite au 
niveau des stations d’essence, 
M. Arkab a souligné que depuis 
cette période, la consommation 
de ce carburant (très polluant) 
a augmenté pour atteindre 1,3 
millions tonnes/an, soit près 
de 40% de la consommation 
nationale de carburant.
Le ministre a rassuré que la 
généralisation de l’utilisation 

de ce carburant n’affectera 
nullement les traditions du 
consommateur, notamment que 
les anciens véhicules peuvent 
utiliser ce carburant».
Il a rappelé, en outre, que 
l’utilisation du carburant sans 
plomb s’inscrit dans le cadre du 
programme du Gouvernement 
visant la réalisation de la transition 
énergétique et la consommation 
de carburants moins polluants.
Mettant en avant les efforts 
consentis par le Groupe 
Sonatrach en matière de raffinage 
et de distribution, M. Arkab a 
affirmé qu’à l’instar des volets 
organisationnels, la sensibilisation 
environnementale figure parmi 
les volets essentiels ayant permis 
de mettre en place une approche 
globale de la stratégie du secteur 
pour encourager les citoyens à 
utiliser le carburant sans plomb.

La suppression du plomb du 
carburant s’inscrit dans le cadre 
de la mise en œuvre des normes 
internationales en vigueur, a 
poursuivi le ministre, soulignant 
les répercussions positives sur 
l’environnement.
«L’utilisation du carburant sans 
plomb permettra de manière 
directe l’assainissement de l’air 
pollué par cette matière émise 
par le carburant de véhicules 
considérés comme l’une des 
sources de pollution dans le 
pays», a-t-il déclaré.
Le ministre a évoqué la stratégie 
adoptée par Sonatrach en termes 
de développement du raffinage 
qui constitue un domaine sensible 
et essentiel dans l’industrie 
pétrolière, relevant que cette 
stratégie intégrait les dimensions 
sanitaire et environnementale 
dans le processus de production.

A ce propos, il a fait observer 
que l’introduction du plomb dans 
l’essence a connu une baisse 
graduelle depuis 2000 et que 
les distributeurs, notamment 
Naftal, ont entamé depuis 
cette date l’élimination de la 
pollution au niveau du réseau de 
distribution avec un suivi régulier 
de l’existence des résidus de 
la pollution au niveau de tous 
les centres de stockage et les 
stations de service en prélude 
à la généralisation effective de 
l’utilisation de l’essence sans 
plomb à partir de juillet prochain.   

L’essence sans plomb assure 
une meilleure longévité

des véhicules
De son côté, le président de 
l’Autorité de régulation des 
hydrocarbures (ARH) Rachid 
Nadil a indiqué que l’opération 
d’élimination définitive du 

plomb de l’essence a été lancée 
depuis près d’un an en arrêtant 
définitivement la production de 
l’essence avec plomb au niveau 
des raffineries et le nettoyage 
des réservoirs de ces raffineries 
pollués des résidus de plomb.
Les distributeurs, et à leur tête 
Naftal, ont entamé l’élimination 
des résidus de plomb du réseau 
de distribution avec un contrôle 
régulier de l’existence de résidus 
de plomb au niveau des réservoirs 
de tous les centres de stockage et 
les stations de service.
Après avoir salué l’efficacité 
de cette démarche au regard de 
ses répercussions positives sur 
la santé du citoyen, il a précisé 
que plusieurs pays ont interdit 
depuis l’an 2000 l’utilisation de 
l’essence qui contient le plomb vu 
ses effets néfastes sur la santé du 
citoyen et l’environnement.
M. Nadil a également valorisé 
l’impact positif de cette décision 
sur l’économie nationale car elle 
permettra, a-t-il expliqué, de 
réduire les coûts de la production 
et de raffinage mais également 
d’arrêter l’importation des 
carburants, faisant état d’une 
capacité de production d’une 
seule essence par Sonatrach 
dépassant 4 millions tonnes/an 
alors que les besoins du marché 
national d’essence ne dépasse pas 
3,74 tonnes.
Le président de l’ARH a cité 
les avantages de ce carburants 
pour la longévité des véhicules 
notamment les bougies et 
l’augmentation de l’intervalle 
de changement d’huile et de 
catalyseur.

Une première depuis deux ans :
Le Brent dépasse dépasse les 75 dollars 

sur le marché européen

Le baril de Brent, référence 
européenne du pétrole brut, 
a dépassé les 75 dollars 

mardi matin pour la première 
fois depuis avril 2019 alors que 
les négociations sur le nucléaire 
iranien tanguent depuis l’élection 
de l’ultraconservateur Ebrahim 
Raïssi.
Le Brent de la mer du Nord pour 
livraison en août a atteint 75,30 
dollars vers 07H00 GMT, un plus 
haut depuis plus de deux ans, avant 
de reculer légèrement (-0,16% à 
74,78 dollars vers 08H40 GM).
A New York, le baril de WTI 
pour le mois de juillet, dont c’est 
le dernier jour de cotation, cédait 
0,43% à 73,34 dollars, après avoir 
atteint lundi 73,96 dollars, un plus 
haut depuis octobre 2018.
«Le brut a poursuivi sa hausse, 

galvanisé par l’idée que l’élection 
de Ebrahim Raïssi rend les 
négociations sur le nucléaire 
plus difficiles», a commenté Ipek 
Ozkardeskaya, analyste.
Alors que des discussions se 
tiennent à Vienne pour sauver 
l’accord sur le nucléaire iranien 
conclu dans la capitale autrichienne 
en 2015, M. Raïssi a affirmé qu’il 
ne permettrait «pas de négociations 
pour le plaisir de négocier».
Mais «toutes négociations 
garantissant les intérêts nationaux 
de l’Iran seront certainement 
soutenues», a-t-il ajouté. Pour 
les investisseurs pétroliers, il 
s’agit de savoir si les sanctions 
qui empêchent actuellement 
l’Iran d’exporter sa production 
seront allégées, ce qui changerait 
drastiquement l’équilibre du 

marché du brut.
Du côté de la Maison Blanche, 
«nous n’avons pas actuellement de 
relations diplomatiques avec l’Iran, 
ni de projets de rencontre avec des 
dirigeants», a affirmé la porte-
parole Jen Psaki, estimant que «la 
personne en charge des décisions 
(en Iran) est le chef suprême».
Après avoir atteint son record, le 
cours du brut reculait légèrement, 
notamment en raison de la vigueur 
du dollar, monnaie de référence 
des prix internationaux. Pourtant, 
la force du billet vert depuis une 
semaine n’a pas empêché le pétrole 
de battre record sur record, note 
Jeffrey Halley, analyste. «Cela 
suggère qu’il y a très probablement 
une demande réelle élevée», et pas 
dopée par des spéculations, estime-
t-il.
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aNNaBa / aPC

Un Budget supplémentaire de plus 123 milliards approuvé 
et des opérations d’aménagement urbain réalisées

aNNaBa / HJaR eDDis

Privés d’eau depuis plusieurs semaines, les habitants des cités 
200 logements et 40 logements vivent dans la galère 

aNNaBa / F aits DiveRs

Disparition de cinq (5) personnes dans une barque
Les familles des marins disparus lancent un appel 

aux autorités pour intensifier les recherches

aNNaBa / tRa vaUX PUBLiCs

Le wali inspecte plusieurs projets en cours de réalisation ou d’achèvement
03 ouvrages d’art situés à l’entrée sud Annaba au niveau du pont 

‘’Y’’ seront réceptionnés d’ici la fin du mois de juillet 2021

Siégeant en session ordinaire, 
cette semaine sous la 
présidence du P/APC Tahar 

Merabti l'assemblée populaire 
communale d’ Annaba dont les 
travaux de ce conclave se sont 
ouverts par la présentation du 
budget supplémentaire 2021 qui 
a été élaboré et présenté par la 
commission des finances sur la 
base des propositions d'un montant 
global de plus de 123  milliards 

cts, il ressort que le plus gros de 
l'enveloppe va à la gestion et au 
fonctionnement.. L'ordre du jour a 
été allongé par la plusieurs points 
concernant l’aménagement urbain 
et l’amélioration du cadre de vie, 
qui ont été également votés sans 
difficultés. Parmi ces points, il y 
a lieu de relever la remise en état 
de l'AEP au niveau de la cité Oued 
Forcha, les travaux d'aménagement 
touchant les six écoles Kermadi 
Messaoud, école de filles ‘’Asma 

Ben Abi’’, ‘’Kacem Smail’’, 
‘’Zerdoud Youcef’’ et ‘‘Ahmed 
Zabana’’. A signaler à cette 
occasion que d'autres points ont 
été soumis et votés par l'assemblée 

concernant, notamment l'étude 
et réalisation d'une nouvelle 
passerelle reliant les deux rives 
de l’Oued à la cité plaine Ouest 
car l'ancienne passerelle se 
trouve dans un état de vétuste très 
avancé, a-t-on indiqué, d'ailleurs 
les riverains de ces quartiers 
ne cessent de réclamer auprès 
des responsables communaux 
du secteur. Le P/APC Tahar 
Merabti dans son intervention 
n'a pas  manqué de souligner que 

de gros efforts ont été consentis 
concernant l'amélioration urbaine, 
la réfection des routes, l'éclairage 
public, l'hygiène, l'AEP mais 
avec l'inscription de nouvelles 
opérations et les aides venant des 
fonds de la wilaya, plusieurs autres 
opérations d’amélioration urbaine 
sont envisagées dans différents 
domaines afin de donner un 
nouveau visage à la ville à l'orée de 
la saison estivale, a souligné ainsi 
le maire de la ville.

Les habitants  des cités 
200 logements et 40 
logements de Hjar Eddiss 

de la commune de Sidi Amar  
se plaignent du manque accru 
d'eau potable, et affirment que 
leurs robinets sont à sec, depuis 

plusieurs semaines,  ce qui ne 
fait qu’accentuer leur angoisse, 
notamment en cette période de 
chaleur. Ces derniers subissent 
non seulement la pénurie, mais 
également le diktat des vendeurs 
d’eau à la citerne « Nous n’avons 
pas cessé d’interpeller les 

autorités locales et les services 
concernés afin de prendre en 
charge notre doléance, mais 
en vain», s’exprima l’un des 
habitants dudit quartier. Cette  
coupure d'eau stresse les citoyens 
qui se disent exaspérés  par les 
désagréments qui en découlent, 

ne sachant plus à quel saint se 
vouer. Ces derniers exigent le 
rétablissement de la distribution 
d’eau potable, au moins un 
jour sur deux. De ce fait, les 
habitants interpellent une énième 
fois les autorités locales afin de 
solutionner ce sérieux problème.

Disparition d'une barque avec 
cinq (5) personnes à son 
bord dont le propriétaire est 

originaire de Ténes depuis plus de 3 
jours,  selon les services concernés. 
Les personnes disparues ont été 
aperçues au niveau de Ain Sayad 
sur les côtes d’Annaba indique-t-on 
et n'ont toujours pas été retrouvées. 

Les investigations et les recherchent 
se poursuivent, d'importants moyens 
ont été engagés pour retrouver les 
disparus. Il faut rappeler que les 
conditions atmosphériques n’étaient 
pas favorables ces derniers jours 
avec les vents très forts qui ont 
soufflé sur les côtes Annabies. 
Les familles des marins  pêcheurs, 
toujours introuvables depuis 

vendredi, demandent la poursuite des 
investigations pour   les  retrouver  et le 
renforcement des moyens. La douleur 
se lisait sur le visage des familles  lors 
d’une protestation organisée, hier. 
Les familles des  pêcheurs disparus 
ont interpellé le  Président de la 
République à l’effet d’intervenir. 
«Nous voulons savoir  où sont nos 
enfants   car nous ignorons toujours 

ce qui s'est réellement passé», 
ont lancé des mères affligées. Les 
pêcheurs de la wilaya de  Annaba   ont 
réitéré également,  leur détermination 
à poursuivre les recherches, afin de 
retrouver  les corps des  disparus, 
un marin a qualifié cette disparition 
de «catastrophe» pour le secteur 
qui a déjà eu à déplorer une autre 
disparition similaire dernièrement.

Le wali d’Annaba a 
effectué, hier, une visite 
d’inspection et de travail 

de plusieurs projets relevant des 
travaux publics. En effet, dans le 
cadre de la mise en œuvre de son 
programme de développement, 
plusieurs chantiers se rapportant 
aux travaux publics, ont été 
lancés depuis  ces dernier mois, 
et dont les travaux ont connu une 
vitesse de croisière plus ou moins 
appréciable. Ces projets  qui 
relèvent du secteur de  travaux 
publics, sont implantés  dans huit 
(8) communes et sont estimés 
à 400 milliards de centimes. 
Parmi eux, figure le projet  de la 
réalisation de la route reliant la 

zone touristique de Ras El-Hamra 
(Annaba) au site balnéaire d'Oued 
Bagrat (Seraïdi). Longeant la 
grande bleue, cet ouvrage est 
d'une longueur de 6 km, avec 4 

viaducs d'un total de 1000 m 
linéaires, dont le plus important 
dépasse 450 m de longueur. 
Les travaux de réalisation de 
ce projet ont été affectés à deux 

entreprises. Le premier magistrat 
de la wilaya  a également 
inspecté l’aménagement de la 
route reliant El Eulma, Cheurfa, 
Ain El Berda. D’autres projets 

comme la réalisation de trois (3) 
ouvrages d’art lancés à  l’entrée 
sud Annaba au niveau du pont 
‘’Y’’ pour atténuer la circulation  
ont fait l’objet d’une inspection 
de travail par le wali.  Ce projet 
sera livré dès la fin du mois de 
juillet, également un projet de 
renforcement du parking avion 
‘’E’’ et ‘’J’’, le réaménagement 
de la route reliant Ain chhoud à 
la route 56 Sidi Amar  et le projet 
de la réhabilitation de la route 
12 d’Oued El Aneb et la route 
23 d’El Berka Zarga. Dans une 
déclaration à la presse,   le wazli 
Berrimi Djamel Eddine, a souligné 
qu’il s’agit-là d’importants projets 
qui ont nécessité un financement 
conséquent.

Sihem Ferdjallah / Tayeb Zgaoula 

Tayeb Zgaoula

Sarah Yahia

Nesrine Bicha 
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aNNaBa / CaMP agNe De DON De saNg À P aRtiR DU 26 JUiN PROCHaiN

L’APOCE Annaba exprime sa solidarité avec le secteur de la santé

aNNaBa / CRiMiNaLité

Fréquentes opérations ‘’coup de 
poing’’ et arrestations au quotidien

aNNaBa / eNviRONNeMeNt

Des pique-nique et Barbecues 
menacent la foret de Seraidi

aNNaBa / tRaNsPORt

Les usagers déplorent la clochardisation 
de la station de bus  ‘’Kouche Nouredine’’ 

aNNaBa / F aits DiveRs

Une petite fille de 5ans mordu par un chien errant à la vieille 
ville Benmostefa Benaouda ( Ex Draa Errich) 

Faire don de son sang, c’est 
assurément sauver une vie 
humaine. C’est connu dans 

le domaine médical, parfois ce seul 
geste ramène à la vie un anémique, 
un accidenté, un malade fraîchement 
opéré...etc... Il suffit juste de le 
vouloir...
En effet, après avoir lancé un appel 
au don de sang par la banque de sang 
relevant du CHU d’Ibn Rochd, une 
campagne de don de sang sera lancée 
le 26 juin prochain  au niveau  du 

Cours de la révolution par le bureau 
local de l’organisation algérienne 
de protection et d’orientation 
des consommateurs de la wilaya 
d’Annaba ( APOCE) en collaboration 
avec  la fédération algérienne des 
donneurs de sang. Cette campagne 
se poursuivra jusqu’au 03 juillet 
prochain au niveau de la commune 
d’El Bouni. L’APOCE Annaba a 
lancé cette campagne afin d’appeler  
les citoyens  à se rapprocher des 
centres concernés pour donner un 
peu de leur sang et sauver des vies 
humaines, renforcer les banques de 

sang déficitaires grâce aux donneurs 
réguliers, qui est leur premier 
objectif. Toutefois, beaucoup reste 
à faire dans une wilaya qui, malgré 
une population importante et des 

moyens conséquents, accuse toujours 
un déficit. Malgré les campagnes de 
sensibilisation, les donneurs se font 
de plus en plus rares. La majorité des 
donneurs le font parce qu’ils ont un 
membre de la famille ou un ami qui a 
besoin d’une poche de sang. En effet, 
faute de transfusion sanguine à temps 
et en quantité suffisante l’état de 
santé des malades peut se détériorer 
et évoluer vers des complications 
graves : cardiaque, hépatique et 
rénale. Outre les transfusions, les 
malades doivent avoir un apport 
médicamenteux en fer pour éviter 

notamment les complications. Tous 
les praticiens affirment de manière 
unanime que les contraintes liées 
à l’indisponibilité de poches de 
sang sont un véritable dilemme, car 
devant l’urgence, aucun produit ne 
peut remplacer le sang. Alors que les 
besoins en sang sont énormes pour 
sauver, notamment des accidentés 
de la route et des malades comme les 
thalassémiques, les donateurs ne sont 
pas légion. Une rareté qui a conduit 
le centre de transfusion sanguine  de 
la wilaya à tirer la sonnette d’alarme 
à plusieurs reprises.

La police ne lésine sur aucun moyen 
pour lutter contre la criminalité. 
Selon  notre source de la  sureté de la 

wilaya d’Annaba, il s’agit de couper l’herbe 
sous les pieds à ces malfrats et criminels. 
Dans le cadre de la lutte contre la criminalité 
en tous genres, les  éléments de la sûreté 
urbaine  de Sidi Salem  ont pu arrêter deux 
personnes, des repris de justice. L’un  d’eux  
impliqué dans une affaire de drogue, coups 
et blessures volontaires à l’arme blanche, 
ayant proféré envers autrui des insultes et 
menaces de mort. Dans le même contexte, 
les  éléments de la deuxième sûreté urbaine 
ont pu procéder à l’arrestation d’un repris 
de justice,  pour possession de psychotropes 
et armes blanches. Les  éléments  de la 
police d’Annaba  disposent d’un dispositif  
leur permettant de lutter résolument contre 
le trafic de drogue et la contrebande. Le 

renforcement du dispositif de surveillance 
demeure le meilleur moyen de lutte contre 
le trafic de drogue, un renforcement qui 
passe, selon  notre source, également par 
la disponibilité d’un matériel sophistiqué 
certes, mais aussi par l’adaptation des modes 
d’actions aux modes opératoires. Il y a de 
cela  deux semaine à El Hattab, les éléments 
de la sûreté ont arrêté une personne, selon 
notre source proche impliquées dans une 
affaire de commercialisation de drogue, 
l’individu était à bord d’une voiture luxe 
d’une couleur blanche accompagné d’une 
autre personne

Le phénomène revient chaque année 
malgré les nombreuses campagnes 
de sensibilisation de différents 

intervenants. En effet, considérée comme 
le véritable poumon de la ville les forêts de 
l’Edough , encourent un grand danger chaque 
été, et pour cause, visités par un grand public 
surtout durant la saison estivale, des familles, 
fuyant la chaleur, se rendent en plein cœur de 
la verdure où elles organisent des pique-niques 
en allumant des barbecues au milieu d’arbres 
et une végétation très dense.  Un grand danger 
que ne semblent pas mesurer les visiteurs de 
la forêt, pourtant plusieurs fois rappelés à 
l’ordre par les gardes forestiers et les services 
de sécurité qui organisent des rondes régulières 
dans l’enceinte des espaces verts.
Outre le danger de départ de feu à cause des 
barbecues, on note l’amoncellement des 
déchets en tous genres, comme des sachets et 

bouteilles en plastique et en verre. Tout cela 
constitue un danger permanent pour la survie 
de la végétation, surtout qu’avec les fortes 
chaleurs de ces derniers jours, une bouteille en 
verre vide peut facilement provoquer un départ 
de feu, sans parler des barbecues abandonnés 
par les promeneurs. Malgré les différentes 
campagnes de nettoiement organisées par 
les associations de défense et de protection 
de l’environnement, la forêt de Seraidi est 
malheureusement toujours polluée par la main 
de l’homme.

La station de bus 
intercommunale ‘’Kouche 
Nouredine’’, du chef-lieu 

de la wilaya d’Annaba semble 

complètement livrée à elle-même. 

Elle se trouve depuis des années dans 

un état de dégradation avancé, et ce 

en dépit des multiples réclamations 

des centaines de transporteurs et 
usagers. Les transporteurs ainsi que 
les usagers de cette station, ne savent 
plus à quel saint se vouer, face au 
manque de commodités et devant 
la dégradation de la chaussée, le 
manque d’hygiène, et l’état de chaos 
qui perdure depuis longtemps. Un sol 
dégradé et des ordures éparpillées 
de partout. L’inexistence de bacs 

à ordures fait que les citoyens  qui 
s’y trouvent ne se gênent pas pour 
se débarrasser de leurs déchets, des 
restes de nourriture, des bouteilles 
en plastique et des sachets de toutes 
sortes sur les lieux, ce qui génère 
diverses nuisances et des odeurs 
nauséabondes. Par ailleurs, vu l’état 
du sol dégradé, les conducteurs de 
bus trouvent de grandes difficultés à 

se déplacer à l’intérieur de la station. 
Quant à la chaussée, elle est devenue 
impraticable. Des crevasses géantes 
emplies d’eau sale  et polluée, que 
les transporteurs et les usagers 
doivent éviter à chaque fois qu’ils 
sont à l’intérieur, se sont formées 
depuis quelques mois. Le nombre 
de crevasses et de cratères béants 
est impressionnant, obligeant les 

conducteurs et les usagers de la 
station de bus à slalomer pour les 
éviter. Tout cela, sans compter le 
climat d’insécurité qui règne sur les 
lieux, avec les agressions et les vols 
qui sont devenus monnaie courante. 
L’éclairage public de cette station est 
hors service, depuis plusieurs mois 
déjà, facilitant les actes de vols et 
d’agressions.

Une situation 
particulièrement 
effrayante semble 

être vécue par les habitants de 
la nouvelle ville Benmostefa 
Benaouda ( Ex Draa Errich), 
puisqu’une petite fille  âgée 
de 5ans à été mordue par un 
chien errant à proximité de 

son domicile. En effet, lundi 
passé, au niveau de la cité ‘’417 
logements’’, une petite fille  a 
été mordue sauvagement par 
un chien errant au niveau de 
sa jambe, pris de panique, 
les parents de la victime 
l’ont emmené aussitôt aux 
urgences afin de recevoir 
les soins nécessaires. Les 

médecins lui ont désinfecté 
la plaie et l’ont soigné contre 
la rage fort heureusement 
grâce à l’intervention et à la 
promptitude du personnel 
médical la jeune enfant a pu 
être prise en charge. Les chiens 
errants  ne cessent de sillonner 
les cités périphériques, surtout 
à la tombée de la nuit et rodent 

le plus souvent aux alentours 
des immeubles.  Selon les 
témoignages d’habitants, 
ces animaux sont attirés par 
les restes de nourriture et 
autres ordures ménagères 
qui jonchent le sol. Ce 
phénomène qui prend de plus 
en plus de l’ampleur,  menace 
le quotidien des citoyens. Ces 

animaux errants peuvent être 
porteurs de maladies, surtout 
la rage qui ne se transmet pas 
uniquement par morsure, mais 
également par simple griffe ou 
salive. A ce titre, les résidents 
de la cité, interpellent les 
autorités locales à l’effet de se 
pencher sur l’examen de leurs 
préoccupations.
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iLLiZi: 

Larges travaux d’aménagement du poste frontalier de Debdeb

iLe PLaNe À ORaN: 

renflouage d’un filet fantôme de 600 mètres

NaaMa  :

Keltoum Bouameur, une lycéenne non voyante
 déterminée à décrocher le baccalauréat

De larges travaux 
d’aménagement sont 
menés actuellement au 

niveau du poste frontalier terrestre 
de Debdeb (wilaya d’Illizi) en 
prévision de sa réouverture 
prochaine aux activités 
commerciales avec la Libye 
conformément aux instructions 
des hautes autorités du pays, a-t-
on appris auprès de la wilaya, 
selon aps.
Les autorités de la wilaya d’Illizi 
s’attèlent au parachèvement 
des procédures techniques et 
logistiques pour préparer le poste 
frontalier Debdeb (Algérie)-
Ghadamès (Libye) dans les plus 
brefs délais, après la décision de 
sa réactivation et réouverture aux 
activités commerciales entre les 

deux pays.
Des chantiers ont été ouverts pour 
la réhabilitation des infrastructures 
de ce Poste, englobant 
l’aménagement des espaces et 
structures du poste douanier 
et sa dotation d’équipements 
modernes à même de permettre 
les démarches et opérations de 
contrôle douaniers dans de bonnes 
conditions, a-t-on constaté.
Les travaux concernent également 
l’entretien et la maintenance des 
installations techniques de ce 
poste frontalier terrestre, à l’instar 
du bureau de contrôle sanitaire 
et de l’inspection de contrôle de 
la qualité et de la répression des 
fraudes, avec un renforcement de 
leur encadrement humain.
Les chantiers ouverts touchent 

aussi l’aménagement d’espaces, 
mitoyens au Poste frontalier, 
pour accueillir des édifices 
administratifs et de services 
dans le cadre de la promotion de 
l’investissement dans les régions 
frontalières et du rapprochement 
des prestations bancaires et 
administratives des opérateurs 
économiques.
Inspectant récemment l’évolution 
des travaux, le wali d’Illizi, 
Mustapha Aghamir, a instruit 
les responsables concernés à 
accélérer le rythme de réalisation 
et redoubler d’efforts pour 
rattraper les insuffisances relevées 
afin de livrer le projet, avec 
toute ses composantes, dans les 
meilleurs délais.
Dans le même cadre, une 

commission mixte regroupant les 
représentants des ministères et des 
instances concernées est attendue 
en début de semaine prochaine 
pour s’enquérir de l’état de 
préparation et de disponibilité 

du Poste frontière de Debdeb, 

en prévision de sa réouverture 

prochaine aux activités 

commerciales, ont fait savoir les 

services de la wilaya d’Illizi.

Une opération d’urgence, 
effectuée récemment 
par les plongeurs de 

l’association écologique marine 
Barbarous, a permis le renflouage 
de la moitié d’un filet fantôme 
de plus 600 mètres dans les 
environs de l’Ile Plane, dite 
Paloma, à Oran, en attendant une 
deuxième opération prévue dans 
les jours à venir pour dégager la 
deuxième moitié, a-t-on appris 
lundi auprès du secrétaire général 
l’association, Amine Chakouri, 

selon aps.
Le filet a été repéré à une 
quarantaine de mètres de 
profondeur et une première 
opération a été organisée le 6 juin, 
au cours de laquelle sa moitié 
a pu être dégagée, a indiqué M. 
Chakouri.
“A 40 mètres seulement les 
plongeurs les plus expérimentés 
peuvent participer. L’intervention 
n’est pas sans danger sur leur 
vie”, a-t-il souligné, faisant 
savoir qu’au bout de 50 minutes 

de plongée, les plongeurs ont pu 
récupérer près de 300 mètres du 
filet en utilisant des parachutes 
de renflouage, qui le tirent vers la 
surface de l’eau.
L’association écologique marine 
Barbarous est la seule à faire 
ce genre d’intervention sur la 
côte oranaise, a-t-on rappelé, 
notant qu’elle a pu récupérer une 
vingtaine de filets au cours des 
deux dernières années.
Le renflouage de la deuxième 
moitié du filet sera organisé au 

cours des prochains jours selon 
les conditions météorologiques 
et en fonction de la disponibilité 
des plongeurs, avec la 
participation du Commissariat 
national du littoral (CNL), a 
expliqué le secrétaire général de 
l’association Barbarous.
Les filets fantômes, sont des filets 
emportés par les courants, qui 
finissent dans les fonds marins. 
Ils sont dangereux pour la 
biodiversité marine, parce qu’ils 
capturent et tuent indéfiniment 

des espèces animales marine 
et asphyxient la couverture 
végétale.
L’association écologique 
Barabarous préconise 
d’immatriculer les filets pour 
mettre les pêcheurs devant leurs 
responsabilités et mettre un 
terme à ces massacres. Selon 
ses plongeurs, des centaines de 
filets demeurent dans les fonds 
marins sur le littoral oranais, à 
des profondeurs inaccessibles 
dépassant les 50 m.

La lycéenne Keltoum 
Bouameur de Mechria 
(Nâama), passe cette année 

les épreuves du baccalauréat dans 
la filière langues avec la ferme 
détermination de décrocher ce 
diplôme pour réaliser son ultime 
rêve de devenir traductrice, en 
dépit de sa cécité, selon aps.
La jeune fille est l’exemple même 
d’une personne ayant réussi 
à dépasser son handicap pour 
devenir l’une des élèves les plus 
studieuses du lycée “Ibn Rochd” 
de sa ville natale. Son ambition est 
de décrocher le bac pour s’inscrire 
à l’université afin de poursuivre 
des études dans la spécialité de 
traduction.
Keltoum Bouameur a confié à 
l’APS qu’elle est non voyante 
depuis sa naissance. Cet handicap 
ne l’a pas empêché d’être 
ambitieuse et de suivre mon cursus 
scolaire en dépit des difficultés 
rencontrées à cause de sa cécité qui 
nécessite des moyens particuliers 
pour suivre des études.

“Mes enseignants et mes 
encadreurs m’ont fortement 
soutenu pour dépasser tous les 
obstacles”, a-t-elle dit.
Affirmant fièrement que son 
parcours dans le cycle secondaire 
a été parfait, étant classée 
première dans la filière langue au 
niveau de son lycée, elle s’est dite 
déterminée à poursuivre sur cette 
lancée et ambitionne d’obtenir son 
baccalauréat avec une très bonne 

moyenne et avec une mention 
honorable.
Cette lycéenne, toujours souriante, 
qui accepte avec sagesse sa 
situation de non voyante, aime 
étudier et acquérir de nouvelles 
connaissances dans tous les 
domaines. Elle considère que son 
handicap n’est pas un obstacle 
mais plutôt un stimulant qui la 
pousse à aller toujours de l’avant. 
La volonté et la détermination 

d’atteindre un objectif ainsi que 
l’affirmation de soi sont pour elle 
les clés de la réussite.

Keltoum, un exemple de 
courage et de volonté

Autre exemple de la volonté de 
la jeune Keltoum à prouver ses 
capacités particulières. Elle a 
réussi à apprendre, en un laps de 
temps très court, les versets du 
Saint Coran en écriture Braille. 
Son veux est de poursuivre 
l’apprentissage des langues et à en 
maîtriser un grand nombre d’entre 
elles.
Forte d’un parcours scolaire sans 
faute depuis la première classe 
primaire jusqu’à la troisième 
année du cycle secondaire, elle fait 
preuve depuis dimanche, premier 
jour des épreuves du BAC, d’une 
certaine assurance et une confiance 
pleine en ses aptitudes pour 
dépasser avec succès ce nouveau 
défi déterminant pour la suite de 
ses études.
La jeune lycéenne estime que 
l’handicap ne doit en aucun 

cas représenter un obstacle à la 
vocation et que toute vocation 
doit être décelée et découverte dès 
le jeune âge pour être orientée et 
consolidée au fil des années.
“J’aborde les épreuves du Bac 
avec enthousiasme, sérénité et 
un moral sans faille. Ma cécité 
ne m’a jamais détourné de mes 
objectifs et de mes buts, celui entre 
autre de décrocher le diplôme me 
permettant d’intégrer l’université 
et de contribuer au développement 
de mon pays”, assure elle.
Keltoum Bouameur souligne 
également le rôle primordial 
des parents, qui doivent aider 
et encourager leurs enfants aux 
besoins spécifiques à dépasser leur 
handicap, à relever les défis de la 
vie et à faire de leur handicap un 
atout pour réussir et prouver leurs 
aptitudes et compétences.
Sa réussite au Bac sera ainsi une 
véritable victoire pour elle et pour 
ses parents qui n’ont jamais douté 
des capacités de leur fille.

Mercredi 22 Juin 2021
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Plus de 8 000 emplois pourraient disparaître 
à l’aéroport Toulouse-Blagnac

Pérou 
Keiko Fujimori ne retourne pas en détention provisoire

En Suède, la coalition chute sur la libéralisation des loyers

Les patrons d’entreprise 
redoutent des 
suppressions de postes 

si le gouvernement n’adapte 
pas ses dispositifs de soutien 
au secteur aéroportuaire, selon 
le monde fr 
« Nous faisons partie 
des métiers invisibles », 
déplore Matthieu Jeandel, 
vice-président stratégie du 
groupe Newrest, entreprise 
toulousaine spécialisée dans 
la restauration aérienne, 
dont l’activité a accusé une 
chute de 82 % entre janvier 
et mars. « Dans les filières de 
l’aéronautique et du tourisme, 
il y a des porte-drapeaux, 
insiste-t-il, citant la locomotive 
industrielle Airbus. Et, entre 
les deux, il y a les métiers de 
l’aéroportuaire. »
Bagagistes, agents de sécurité, 
agents de piste ou agents de 
sûreté composent ce secteur 
pourvoyeur d’emplois. Une 
centaine d’entreprises sont 

installées sur la plate-forme 
aéroportuaire de Toulouse-
Blagnac et emploient 4 500 
personnes – sans compter le 
personnel de la société ATB 
(Aéroport Toulouse-Blagnac), 
gestionnaire de l’aéroport. 
La zone aéronautique et 
aéroportuaire, qui s’étend bien 
au-delà de cette plate-forme, 
compte 1 970 entreprises et 90 
000 emplois.
Mais, avec la crise du transport 
aérien, c’est tout un écosystème 

qui tremble. Les restrictions de 
déplacements et les fermetures 
des frontières pour enrayer la 
pandémie ont pesé sur le trafic 
aérien au premier trimestre. 
Le sixième aéroport de France 
tournait au ralenti, avec 19 
% d’activité, par rapport à la 
même période, deux ans plus 
tôt, et accueillait plus de 409 
000 passagers. Or, en 2018 
comme en 2019, l’aéroport 
frôlait les 10 millions de 
voyageurs sur l’ensemble de 

l’année.
 « On sait déjà que des 
terminaux ne vont pas rouvrir 
»
Pour la période estivale, les 
prévisions sont revues à la 
hausse. ATB prévoit une 
reprise du transport aérien à 
hauteur de 42 %. Pas de quoi 
rassurer les dirigeants de ces 
entreprises. « On sait déjà 
que des terminaux ne vont 
pas rouvrir », déclare Guy 
Roulleau, directeur général de 
Samsic, groupe qui emploie 
une cinquantaine de personnes 
chargées, par exemple, de 
l’enregistrement et du tri des 
bagages à Toulouse-Blagnac. « 
Notre pôle aéroportuaire a vu 
son chiffre d’affaires chuter à 
100 millions d’euros en 2020, 
contre 300 millions en 2019. 
L’entreprise, aux reins solides, 
peut soutenir cette filiale, mais 
cela ne peut pas durer cent ans 
», prévient-il.
« On ne fait pas la manche. 

On veut juste être accompagné 
pour le redémarrage de 
l’activité », Guy Roulleau, 
patron de Samsic
« Avec le niveau de reprise 
envisagé, nous n’aurons pas les 
volumes d’activité nécessaires 
pour absorber les charges et 
relancer l’activité dans des 
conditions opérationnelles de 
rentabilité acceptable, regrette 
Matthieu Jeandel. Nous allons 
nous retrouver avec − 75 % 
de chiffre d’affaires, tout en 
creusant les pertes. Et nous 
risquons de ne plus être éligibles 
à l’activité partielle sans reste 
à charge pour l’employeur. » 
Car, au 1er juillet, l’attribution 
de ce dispositif de soutien 
sera soumise à une baisse 
d’activité de 80 %. Les 
dirigeants redoutent alors des 
conséquences sur l’emploi, 
estimant que plus de 8 
000 emplois seraient alors 
menacés.

La candidate de la droite 
populiste au second 
tour de la présidentielle 

a déjà passé seize mois en 
détention provisoire dans une 
affaire de présumés pots-de-
vin, selon le monde fr.
Keiko Fujimori, la candidate 
de la droite populiste au 
second tour de la présidentielle 
au Pérou, ne retournera pas 
en détention provisoire dans 
le cadre d’une enquête pour 
corruption, a tranché lundi 
21 juin la justice péruvienne, 
tandis que le pays attend 
toujours de connaître l’issue 
du scrutin du 6 juin.
« La demande du ministère 
public est déclarée non 
fondée (…) pour révoquer 

la liberté conditionnelle » 
de Keiko Fujimori et la « 
placer à nouveau en détention 
préventive », a estimé le juge 
Victor Zuñiga. Ce dernier 
s’est prononcé à l’issue d’une 
audience de deux heures qui 
s’est déroulée en présence de 
Mme Fujimori, de son avocate 
et du procureur José Domingo 
Pérez, qui avait demandé 
son placement en détention 
provisoire.
M. Pérez avait réclamé 
le 10 juin que la liberté 
conditionnelle dont jouit la 
candidate soit révoquée. Il lui 
reprochait d’avoir rencontré 
un témoin dans une affaire 
de blanchiment d’argent et 
de financement illicite de ses 

campagnes présidentielles 
passées.
Déjà seize mois passés en 
détention provisoire
La dirigeante du parti Fuerza 
popular a déjà passé seize 
mois en détention provisoire 
dans cette affaire de présumés 
pots-de-vin reçus de la société 
de BTP brésilienne Odebrecht 
pendant ses campagnes de 
2011 et 2016, des accusations 
qu’elle rejette. Keiko Fujimori 
« enfreint systématiquement les 
règles de conduite consistant à 
ne pas communiquer avec les 
témoins », a plaidé à l’audience 
M. Pérez, qui a qualifié 
l’attitude de la candidate de « 
provocatrice ».
Prévue en visioconférence 

en raison de l’épidémie 
de Covid-19, l’audience 
a finalement eu lieu en 
présentiel après une demande 
de la défense, acceptée par 
le juge. Le procureur Pérez 
s’était opposé à cette requête, 

estimant que la défense de la 
candidate souhaitait politiser 
l’audience en plein contexte 
électoral. Plusieurs dizaines 
de partisans de Mme Fujimori 
s’étaient rassemblés devant le 
tribunal.

Une majorité des 
députés ont voté, 
lundi, la motion de 

censure déposée par l’extrême 
droite et adoptée avec le 
soutien du Parti de gauche, des 
conservateurs et des chrétiens-
démocrates, renversant ainsi le 
gouvernement en place, selon 
le monde fr.
C’est un vote historique qui a 
eu lieu au Parlement suédois, 
lundi 21 juin. Pour la première 
fois dans l’histoire du pays, un 
gouvernement a été renversé 

par un vote de défiance des 
députés. Au pouvoir depuis 

2014, le premier ministre 
social-démocrate Stefan 

Löfven a désormais deux 
options : démissionner et laisser 
le président du Parlement 
entamer des négociations pour 
trouver une majorité capable 
de former un gouvernement – 
éventuellement, de nouveau 
sous sa direction –, ou organiser 
des élections, afin d’élire 
une Assemblée temporaire, 
jusqu’aux législatives de 
septembre 2022.
Après le vote des députés, 
Stefan Löfven a constaté que 
la Suède se trouvait désormais 

« dans une situation politique 
très compliquée ».Car, comme 
il l’a rappelé, la majorité qui 
l’a démis lundi n’est que « 
temporaire » et constituée de 
partis « qui ont des points de 
vue différents sur les questions 
politiques et n’ont pas la 
volonté, ni la capacité, de 
présenter conjointement une 
alternative au gouvernement 
». Stefan Löfven a jusqu’au 
29 juin pour démissionner ou 
convoquer des élections.

Mercredi 23 Juin 2021

International 09SeybouSe Times



La Grande Barrière de corail est « en danger » pour l’Unesco, 
l’Australie prête à contester

En Jordanie, deux dignitaires du royaume jugés à huis clos 
pour sédition contre le roi

L’Unesco recommande 
de rétrograder le statut 
du récif corallien, 

inscrit au Patrimoine 
mondial depuis 1981, selon 
le monde fr.
L’Australie contestera le 
projet de l’Unesco d’inscrire 
la Grande Barrière de 
corail sur la liste des sites 
en danger du Patrimoine 
mondial en raison de sa 
dégradation provoquée par 
le changement climatique, 
a annoncé le gouvernement 
mardi 22 juin.
L’Unesco a publié lundi 
un rapport préliminaire 
recommandant de rétrograder 
le statut de la Grande 
Barrière de corail, inscrite 
au Patrimoine mondial 
depuis 1981, à cause de sa 
détérioration, pour beaucoup 
due à la récurrence des 
épisodes de blanchissement 
des coraux, une conséquence 
des bouleversements 
climatiques.

« Je conviens que le 
changement climatique 
mondial constitue la plus 
grande menace pour les récifs 
coralliens mais il est erroné, 
à notre avis, de désigner le 
récif le mieux géré au monde 
pour une liste [de sites] 
en danger », a déclaré la 
ministre de l’environnement 
australienne, Sussan Ley.
L’Australie s’organisera 
pour contester ce projet, 
qu’elle considère comme 
une « volte-face » après « 
de précédentes assurances 
de responsables de l’ONU », 
a affirmé Mme Ley dans un 
communiqué, à un mois de la 
prochaine session du Comité 
du Patrimoine mondial de 
l’Unesco, prévue en juillet 
depuis la Chine.

« Mauvais signal »
Selon elle, la décision de 
l’Unesco ne tient pas compte 
des milliards de dollars 
dépensés pour tenter de 
protéger la barrière, située au 

nord-est de l’Australie. Elle 
« envoie un mauvais signal à 
des pays qui ne réalisent pas 
les investissements que nous 
faisons dans la protection des 
récifs coralliens », a argué la 
ministre.
L’Australie n’a pas fixé 
d’objectif de neutralité 
carbone d’ici 2050. 
Le premier ministre 
conservateur, Scott 
Morrison, avait affirmé que 
le pays espérait l’atteindre 
« dès que possible », sans 
mettre en péril les emplois et 
les entreprises. L’Australie 
est un des plus importants 
importateurs au monde de 
charbon et de gaz naturel.
Pour l’organisation de 
défense de l’environnement 
Climate Council, la 
recommandation de 
l’Unesco couvre « de honte 
le gouvernement fédéral, 
qui reste passif devant le 
déclin du récif corallien 
au lieu de le protéger ». 

Elle « montre clairement 
et sans équivoque que le 
gouvernement australien ne 
fait pas assez pour protéger 
notre plus grand atout 
naturel, en particulier contre 
le changement climatique », 
a commenté de son côté le 
responsable des océans pour 
le WWF australien, Richard 
Leck.

Trois épisodes de 
blanchissement en cinq ans
Outre sa valeur inestimable 
d’un point de vue naturel 
ou scientifique, on estime 
que l’ensemble corallien, 
qui s’étend sur 2 300 
kilomètres de long, génère 
4,8 milliards de dollars 
américains de revenus 
pour le secteur touristique 
australien. En décembre, 
l’Union internationale pour 
la conservation de la nature 
(UICN) avait affirmé que 
le changement climatique 
constituait la plus grande 
menace pour les merveilles 

de la nature et la Grande 
Barrière avait rejoint la liste 
des sites classés « critiques 
».
La Grande Barrière de corail 
a déjà connu trois épisodes 
de blanchissement en cinq 
ans alors que la moitié 
des coraux ont disparu, 
depuis 1995, en raison de 
la hausse de la température 
de l’eau. Le blanchissement 
est un phénomène de 
dépérissement qui se traduit 
par une décoloration. Il est 
provoqué par la hausse de 
la température de l’eau, qui 
entraîne l’expulsion des 
algues symbiotiques qui 
donnent au corail sa couleur 
vive.
La barrière a également 
été touchée par plusieurs 
cyclones et est aussi menacée 
par les ruissellements 
agricoles et par l’acanthaster 
pourpre, une étoile de mer 
dévoreuse de coraux.

Le prince Hamza, 
principal suspect 
dans cette affaire 

qui a ébranlé la dynastie 
hachémite début avril, 
ne sera pas jugé. Il a été 
pardonné par Abdallah II, 
selon le monde fr
C’est le procès de l’année 
en Jordanie. Deux hauts 
responsables du royaume 
hachémite, accusés d’avoir 
cherché à renverser le roi 
Abdallah II au profit de 
son demi-frère, le prince 
Hamza, ont comparu, 
lundi 21 juin, devant la 
Cour de sûreté de l’Etat. 
Bassem Awadallah, ancien 
chef de la cour royale, et 
Cherif Hassan Ben Zaid, 
ex-émissaire spécial du 
souverain jordanien en 
Arabie saoudite, sont jugés 
pour « sédition », un chef 
d’accusation passible de 
vingt années de prison.
Le procès s’est ouvert en fin 
de matinée, à huis clos, les 
journalistes n’ayant pas été 
autorisés à pénétrer dans 
la salle d’audience. Dans 
une vidéo partagée sur les 
réseaux sociaux, on voit 
Bassem Awadallah arrivant 

au tribunal, vêtu d’un 
uniforme bleu de prisonnier, 
les mains menottées 
dans le dos, escorté par 
des membres des forces 
spéciales. Les deux accusés 
ont plaidé non coupable 
face à leurs juges, qui ont 
ensuite entendu deux des 
six témoins à charge, quatre 
militaires et deux civils, 
avant d’ajourner l’audience 
à mardi 22 juin.
Le prince Hamza, le 
principal suspect dans 
cette affaire, qui a ébranlé 

la dynastie hachémite 
pendant quarante-huit 
heures début avril, ne sera 
pas jugé. Le roi Abdallah, 
soucieux d’apaisement, lui 
a pardonné, après qu’il lui 
a renouvelé son allégeance. 
Mais l’image du dignitaire 
royal, âgé de 41 ans, risque 
de pâtir des débats à venir. 
Dans l’acte d’accusation, 
qui a opportunément fuité 
dans les médias, il lui est 
reproché d’avoir cherché 
à « assouvir son ambition 
personnelle de régner, en 

violation de la Constitution 
et des coutumes » du pays.
Rancœur d’Hamza
Très apprécié de son père, le 
défunt roi Hussein, Hamza 
aurait pu prétendre à sa 
succession. Mais la brutale 
maladie qui a écourté le 
règne du charismatique 
monarque, l’a incité à 
passer le pouvoir en 1999 
à Abdallah, plus âgé de 
dix-huit ans qu’Hamza et 
donc plus expérimenté. La 
rancœur de ce dernier a été 
avivée, cinq ans plus tard, 

lorsque le nouveau roi lui 
a retiré son titre de prince 
héritier pour le confier à son 
propre fils, Hussein.
« Hamza n’a jamais digéré 
cette déception », faisait 
valoir en avril Mustafa 
Hamarneh, un membre du 
Sénat, la Chambre haute 
du Parlement, dont les 
membres sont nommés par 
décret royal. « Depuis ce 
jour, Abdallah n’a jamais 
cessé d’entendre les bruits 
de pas de son demi-frère 
autour de lui. »
Selon l’acte d’accusation, 
le prince aurait cherché 
à attiser la frustration de 
la population, confrontée 
à une violente crise 
économique, exacerbée par 
l’épidémie de Covid-19, 
au moyen notamment de 
tweets critiques du pouvoir, 
rédigés par Bassem 
Awadallah. L’ancien chef 
de la cour royale, âgé de 
56 ans, aurait été choisi par 
Cherif Hassan Ben Zaid, « 
ami et parent » d’Hamza, 
en raison de son réseau de 
relations à l’étranger, en 
particulier à Riyad.
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Adam Ounas, auteur d’une 
deuxième partie de saison 
2020-2021 réussie, a 

relancé sa côte sur le marché des 
transferts. Toujours sous contrat 
avec le Napoli, l’international 
algérien pourrait rebondir du côté 
d’une prestigieuse écurie de Serie 
A. 
Feuilleton Ounas, episode 20. 
Après sa bonne deuxième partie 
de saison à Crotone, avec qui 
il a inscrit 4 buts et délivré 3 
passes décisives en 15 matches, 
l’ailier algérien est annoncé 

dans différents clubs. Ainsi, le 
Genoa, le Torino, Besiktas ou 
même Naples via l’arrivée du 
nouveau coach Spalletti, tous 
auraient exprimé leur intérêt pour 
le joueur formé aux Girondins de 
Bordeaux.
La nouvelle piste d’Ounas est 
très séduisante. En effet, ce serait 
désormais au tour du Milan AC 
d’Ismaël Bennacer de noter le 
nom d’Adam Ounas comme l’a 
annoncé le journaliste réputé 
Gianluca Di Marzio.
Pour autant, Ounas ne serait 

que le plan B du Milan AC, 
qualifié pour la prochaine Ligue 
des Champions et qui miserait 
avant tout sur Amine Adli, 
joueur offensif de Toulouse. Si 
Adli se dirige vers l’Olympique 
de Marseille, il serait ainsi très 
probable de voir les milanais 
passer à l’offensive pour Ounas. 
Toujours selon Di Marzio, Naples 
demanderait 10 à 15 millions 
d’euros pour Ounas, une somme 
élevée compte tenu du fait que le 
contrat de l’algérien prend fin en 
juin 2022.

La Confédération africaine 
de football (CAF) a 
annoncé que 12 pays 

africains, dont l’Algérie, 
prendront part aux compétitions 
interclubs de la prochaine 
saison (2021/2022) avec deux 
représentants en Ligue des 
champions et autant en Coupe de 
la Confédération.
Outre l’Algérie, les autres pays 

sont la Tunisie, l’Egypte, le 
Maroc, le Soudan, l’Afrique du 
Sud, la RD Congo, l’Angola, la 
Guinée, le Nigeria, la Tanzanie et 
la Zambie.
Les quatre représentants algériens 
en Ligue des champions et Coupe 
de la Confédération seront 
connus à l’issue du championnat 
de Ligue 1 et de la finale de la 
Coupe de la Ligue.

Pour rappel, la Confédération 
africaine de football a 
prolongé d’un mois les délais 
d’engagement des clubs pour les 
compétitions interclubs 2021-
2022.
Désormais, les demandes doivent 
parvenir au secrétariat général de 
la CAF à travers le système CMS 
de l’instance continentale avant 
le 30 juillet prochain.

Les trois athlètes algériens 
de powerlifting, Hocine 
Bettir, Hadj-Ahmed 

Beyour et Samira Guerioua ont 
réalisé un sans faute, lors de  
la 11e édition de la Coupe du 
monde de para-powerlifting de 
Fazza, à Dubaï (Emirats arabes 
unis), avec à la clé, trois billets 
pour les Jeux paralympiques de 
Tokyo (24 août -5 septembre), 
à la  grande satisfaction du staff 
technique national.
«Avoir trois athlètes dans 
une seule édition des Jeux 
paralympiques est une grosse 
performance qui nous réconforte 
et récompense une année 
extrêmement difficile surtout 
pour les athlètes», s’est réjoui 
l’entraineur nationale Mohamed 
Salah-Eddine Benatta, dans une 
déclaration à l’APS.
En effet, les powerlifteurs 
algériens ont souffert de la 
situation sanitaire causée par la 
pandémie de Covid-19, ratant 
trois compétitions qualificatives 
au JP2020 au cours du mois 
mai : la Coupe du Monde de 
Manchester et les tournois de 
Pattaya en Thaïlande et de 
Tbilissi en Géorgie.
La Coupe de Fazza, dont ils sont 
familiers, vient récompenser 

les efforts consentis durant 
neuf mois dans une salle d’un 
l’hôtel à  Alger, équipée d’un 
matériel sportif de la fédération 
algérienne handisport, « qui n’a 
pas lésiné sur les moyens pour 
mettre les trois athlètes dans les 
meilleures conditions», selon le 
coach national.
A Fazza,  Hadj-Ahmed Beyour  
a réussi l’essentiel, avec un 3e 
et dernier essai chez les -49kg, 
comptabilisé à 147kg, suffisant 
pour lui offrir la 6e place du 
tournoi, et surtout la 7e position 
au classement paralympique, 
synonyme d’une place réservée 
aux JP-2020.
La joie de l’athlète était grande et 
indescriptible: «Je suis comblé de 
joie. J’ai trop souffert avec mes 
coéquipiers et notre staff pour 
arriver à cette performance qui 
était notre objectif principal pour 
cette fin de mandat paralympique. 
Je remercie toutes les personnes 
qui m’ont soutenu et cru en mes 
chances de qualification», a 
déclaré Beyour.
L’euphorie s’est poursuivie à 
Dubaï, après la confirmation 
de qualification de Samira 
Guerioua chez les -45kg, une 
catégorie, pourtant à laquelle 
elle n’avait pas pris part lors du 

rendez-vous de Fazza. « Certes, 
Guerioua a participé au concours 
des -41kg (une 9e place avec 
84kg soulevé, et nouveau record 
d’Algérie). Mais, comme elle est 
aussi classée dans la catégorie 
des 45kg et la comptabilisation 
de sa nouvelle charge de 84kg, 
lui permet de consolider sa 7e 
position paralympique dans cette 
catégorie et du coup lui offre 
un billet pour Tokyo-2020», a 
expliqué l’entraineur national.
Guerioua  participera  pour la 
deuxième fois consécutive, à des 
Jeux paralympiques après ceux 
de Rio de Janeiro en 2016, où elle 
avait reçu une invitation.
«Je réalise un objectif qui m’était 

difficile d’imaginer en raison 
de plusieurs facteurs en cette  
période du Covid-19. Dieu merci, 
ma saison est sauvée, et à Tokyo, 
je tacherais de faire mieux que 
la 6e place de Rio», a indiqué la 
native de Constantine.
L’apothéose de la participation 
algérienne à la Coupe du monde 
de Fazza-2021 était la très bonne 
prestation du chef de file du 
para-powerlifting, Hocine Bettir 
qui s’est distingué en arrachant 
la médaille d’or chez les -65kg, 
après avoir réussi une barre à 
191kg à son dernier essai, devant 
le Chinois Jorge Carinao (190kg 
aussi à son 3e essai).
Grâce à belle prestation à 

Fazza, Hocine s’est adjugé l’or 
et s’est hissé à la 4e position 
au classement paralympique, 
assurant du coup, sa présence, 
pour la seconde fois de suite, à 
des Jeux paralympiques, après  
l’édition 2016.
Bettir a devancé Jorge Carinao 
(Chine), auteur de 190kg et le 
Britannique Mark Swan (179 kg).
«Dieu Merci, j’ai pu confirmer 
ma place dans la gotha mondial 
de cette difficile discipline qui 
demande beaucoup d’efforts. Mes 
sacrifices ont été récompensés par 
une qualification. J’ai réalisé par 
le passé  des podiums mondiaux, 
mais celui d’aujourd’hui, à  un 
goût très spécial, car il vient dans 
des circonstances très spéciales», 
a indiqué Bettir.
Pour sa part, l’entraineur national 
qui n’a pas caché sa grande joie, 
s’est montré très soulagé par les 
performances de ses athlètes. « 
Ces deux dernières années, on 
a eu très peur, car beaucoup de 
chose nous manquait, surtout les 
compétitions afin d’évaluer nos 
athlètes sur le plan technique 
notamment. Les performances 
réalisées sont importantes mais 
le plus dur attend nos athlètes à 
Tokyo.

Mercato : 
Adam Ounas, plan B du Milan AC ?

Compétitions interclubs de la CaF : 
L’Algérie conserve ses 4 représentants

Para-powerlifting :
Un sans faute pour les trois athlètes algériens 

engagés à Dubaï



Sport International
Mercredi 23 Juin2021

13

Hakan Çalhanoglu signe 
à l’Inter

José Mourinho tente de 
contrarier les plans du PSG 

dans le dossier Sergio Ramos

Libre de tout contrat depuis la fin de 
son aventure à l’AC Milan, Hakan 
Çalhanoglu (27 ans) s’est engagé 

avec l’Inter.

Le milieu offensif international turc, après 
quatre saisons et 135 matches de Serie A 
avec les Rossoneri (22 réalisations), a signé 
avec les Nerazzurri jusqu’en juin 2024.

Désormais libre depuis 
l’officialisation de son départ du 
Real Madrid, Sergio Ramos est 

courtisé par le PSG et en Premier League, 
qui ont ses préférences. Mais la Roma de 
José Mourinho tente de rafler la mise.
«Le moment le plus difficile de ma vie 
est arrivé. On n’est jamais préparé pour 
dire adieu au Real Madrid.» La semaine 
dernière Sergio Ramos et le Real Madrid 
officialisaient la fin de leur relation. Une 
longue histoire d’amour qui aura duré 
16 ans. Ému aux larmes au moment de 
faire ses adieux, le défenseur central doit 
maintenant trouver un nouveau club pour 
la saison prochaine. Les prétendants ne 
manquent pas, à commencer par le PSG.
C’est d’ailleurs la priorité de l’Espagnol 
de 35 ans. Il faut dire que le club de la 
capitale a des arguments à faire valoir, 
financiers déjà, puis relationnels puisque 
Ramos est très proche de Keylor Navas 
ou encore d’Angel Di Maria, deux anciens 
partenaires au Real Madrid. Leonardo 
a commencé à s’activer dans ce sens, 
mais il devra se méfier de la concurrence 
de la Premier League, notamment de 
Manchester United qui cherche un joueur 
à ce poste pour épauler Harry Maguire.

La Roma a déjà proposé un contrat 
à Ramos

Sergio Ramos est très gourmand. Selon la 
presse espagnole, il souhaite deux ans de 
contrat, un salaire proche de 15 M€ annuel 
et une énorme prime à la signature estimée 
à 20 M€. Avec de telles exigences, ils ne 
sont pas nombreux à pouvoir rivaliser, 
pourtant la Roma tente de s’immiscer dans 
le dossier. Selon La Repubblica, mais aussi 

Il Messagero, José Mourinho, a contacté 
le champion du monde 2010 à plusieurs 
reprises pour le persuader de le rejoindre 
en Serie A. Pour rappel, les deux hommes 
ont déjà travaillé ensemble entre 2010 et 
2013 au Real Madrid.
Mieux que ça, d’après le premier média 
italien cité, la Louve est passée à l’action 
et a proposé un contrat de deux ans assorti 
à un salaire de 6 M€, plus 2 M€ de bonus 
par saison. On est encore très loin des 
demandes initiales, mais l’entraîneur 
portugais sait se montrer persuasif et 
selon le dicton, qui ne tente rien n’a 
rien. D’ailleurs, Il Messagero confirme 
que Ramos donne toujours sa priorité à 
l’Angleterre et au PSG, mais il a déjà une 
solution de repli, au cas où.

Les positions se 
rapprochent entre le PSG 
et l’Inter Milan pour 

le transfert d’Achraf Hakimi. 
L’international marocain 
pourrait bientôt être transféré 
pour un montant avoisinant les 
75 M€.
C’est une certitude, Achraf 
Hakimi va quitter l’Inter Milan 
cet été. Après seulement une 
saison chez les Nerazzurri et 
malgré un contrat jusqu’en 
2025, l’international marocain 
représente aux yeux de ses 
dirigeants une belle plus-value, 
celle qui leur permettra de ne 
pas vendre d’autres pépites 
de l’effectif. Car l’Inter a 
besoin d’argent, obligée par 
son propriétaire à des coupes 
budgétaires.
Le club lombard espère récupérer 
100 M€ sur la vente de joueurs 
et, grâce à Hakimi, ils pourraient 
faire trois quarts du chemin. Car 
comme le rapporte Sky Italia, le 
PSG est désormais prêt à offrir 
75 M€ aux dirigeants italiens 
pour le latéral droit marocain. 
Désireux de recruter un latéral 

droit depuis plusieurs semaines, 
le club de la capitale a ciblé 
Hakimi, mais se heurte au prix 
réclamé par l’Inter, qui joue 
également avec la concurrence 
de Chelsea.

Le PSG en pole
Cependant, le club anglais 
est loin de proposer une offre 
satisfaisante, car il privilégie 
l’ajout de joueurs dans la 
transaction (Christensen, 
Marcos Alonso). Or, l’Inter 
souhaite récupérer la plus haute 
indemnité de transfert possible 
et elle semble toucher au but 
avec le PSG. Le club francilien a 
repris l’avantage dans ce dossier.
Et il peut aussi compter sur 
l’intérêt du latéral droit pour 
cette destination. Comme nous 
l’avions révélé, Achraf Hakimi 
a même déjà un accord avec le 
PSG quant aux contours d’un 
futur contrat. Le joueur de 
22 ans pourrait donc ravir le 
staff parisien en venant enfin 
résoudre le problème du latéral 
droit et les dirigeants de l’Inter 
en leur donnant un peu d’air au 
niveau financier.

Le PSG touche au but pour Achraf Hakimi
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En Bref...Starlink :

 Le service Internet d’Elon Musk bientôt 
disponible dans le monde entier

La méthode pour prendre des captures d’écran 
intégrales de pages Web dans Safari

TikTok a décidé de mener 

une campagne contre le 

harcèlement en ligne pendant 

le mois de juin en lançant 

#CreateKindness, d’après 

un communiqué du réseau 

social. Celui-ci met a donc 

mis en place plusieurs 

vidéos courtes sur la page « 

Discover » de la plateforme 

afin de raconter de véritables 

histoires autour de cette 

problématique.

« Les intimidations 

détériorent l’environnement 

de confiance sur lequel 

repose l’application et heurte 

l’estime de soi des utilisateurs 

», explique un responsable 

de l’entreprise. « C’est pour 

cette raison que […] nous 

nous investissions dans des 

mesures qui aident TikTok 

à rester un endroit où la 

gentillesse et la compassion 

prospèrent », ajoute-t-il.

Sous le feu des critiques

Les utilisateurs de TikTok 

peuvent ainsi participer à cette 

initiative afin de partager leur 

propre vécu. Le réseau social 

a récemment dû répondre 

à de nombreuses critiques 

concernant notamment le fait 

qu’il puisse représenter un 

danger pour les mineurs en 

étant exposés à des contenus 

inadaptés, précise Presse-

Citron. 

Starlink, le service 
d’accès à Internet via 
des satellites mis en 

orbite par SpaceX, devrait 
être opérationnel « après une 
échéance qui nous emmène 
en septembre, à peu près », 
a annoncé Gwynne Shotwel, 
la présidente de Starlink. Elle 
s’est exprimée ce mardi dans 
le cadre d’une conférence 
en ligne sur le thème de 
la technologie et elle y a 
détaillé le processus en cours, 
rapporte Reuters.
« Nous avons déployé 

environ 1.800 satellites avec 
succès et une fois que tous 
ces satellites auront atteint 
leur orbite opérationnelle, 
nous aurons une couverture 
globale ininterrompue », 

s’est félicitée la dirigeante. À 
terme, le projet de connexion 
Internet Starlink devrait 
reposer sur 12.000 relais 
dans l’espace. Le coût de 
l’opération avoisine les 10 
milliards de dollars (8,4 
milliards d’euros), a indiqué 
Gwynne Shotwel.

500.000 précommandes
Le volet technologique 

du projet n’est pas le seul 
à prendre en compte pour 
développer ce service 
destiné aux utilisateurs ne 
disposant pas autrement 
d’une connexion haut-
débit. Une fois les liaisons 
disponibles, l’entreprise 
devra effectuer plusieurs 
démarches administratives. 
La présidente de Starlink a 

ainsi évoqué « un travail de 
régulation [impliquant d’] 
aller dans tous les pays et 
d’y recevoir une autorisation 
de fournir un service de 
télécommunication ».
La version bêta du réseau 

Internet par satellite propose 
des services dans 11 pays 
différents, a précisé Gwynne 
Shotwel. En mai dernier, le 
PDG et fondateur de SpaceX, 
Elon Musk, avait fait 
savoir que plus de 500.000 
personnes dans le monde 
avaient déjà précommandé un 
abonnement à la connexion. 
Le milliardaire avait affirmé 
avoir les moyens matériels et 
technologiques de faire face 
à une telle demande.

Lorsque l’on souhaite 
faire une capture 
d’écran sur une 

page Web, nous sommes 
bien souvent cantonnés 
aux seules informations 
que l’on voit à l’écran. 
Il est alors bien souvent 
très difficile de capturer 
l’ensemble de la page Web. 
Fort heureusement, il existe 
plusieurs solutions afin de 
remédier à ce problème, et 
ce, que ce soit sur Mac ou 
iPhone.
L’iPhone et l’iPad 

embarquent une solution 
directement intégrée à iOS 
et iPadOS. En revanche, les 

Mac ne proposent pas de 
faire une capture d’écran de 
la page en entier. Il est alors 
nécessaire de passer par une 
extension tierce.

Sur iPhone et iPad
Dans Safari, commencez 

par faire une capture d’écran. 
Si vous êtes sur un iPhone 
ou iPad équipé d’un bouton 
Home, vous pouvez faire une 
capture d’écran en appuyant 
sur ce bouton et sur le bouton 
de verrouillage en simultané 
et d’un appui bref. Sans le 
bouton Home, appuyez sur 
le bouton d’augmentation du 
volume et sur le bouton de 
Siri de la même manière.

Une fois votre capture 
d’écran faite, appuyez sur 
celle-ci en bas à droite de 
votre écran. En haut de la 
fenêtre, vous aurez le choix 
d’appuyer soit sur Ecran, 
soit sur Pleine page. Si vous 
choisissez Ecran, la capture 
reprendra exactement 
l’image telle que vous 
pouvez la voir sur votre 
appareil et l’enregistrera 
sous la forme d’une photo. 
Si, en revanche, vous 
sélectionnez Pleine page, 
cela permettra d’enregistrer 
la page Web toute entière 
et de l’enregistrer sous la 
forme d’un fichier PDF.
La méthode fonctionne 

exactement de la même 
manière que vous soyez sur 
iPhone ou sur iPad.

Sur Mac
Dans le cas de macOS, il 

n’existe pas de fonctionnalité 
toute faite facile d’accès 
pour l’utilisateur. En 
revanche, il est possible 
d’utiliser une petite astuce 
permettant de capturer une 
page Web dans sa totalité 
puis de l’enregistrer.
Avant toute chose, vérifiez 

que vous avez bien activé 

les menus de développement 
pour Safari. Pour ce faire, 
allez dans les préférences de 
Safari en faisant les touches 
Cmd + , (virgule) ou en allant 
dans Safari > Préférences. 
Accédez ensuite au menu 
Avancées, puis activez 
l’option Afficher le menu 
Développement dans la 
barre des menus.
Ensuite, dirigez-vous sur 

la page Web de votre choix, 
puis appuyez sur les touches 
Cmd, Alt (ou Option) et i en 
simultané afin d’afficher à 
la fenêtre d’inspection Web. 
Cliquez ensuite sur l’onglet 
Elément. Vous accéderez au 
code du site choisi. Essayez 
de repérer la première balise 
commençant par “
Celui-ci est gratuit et 

permet notamment de faire 
la capture de toute une 
page en différentes qualités. 
Le programme fonctionne 
comme un navigateur somme 
tout classique : vous y entrez 
votre adresse Web, puis 
appuyez sur Capture en haut 
à droite. Il sort ensuite un 
fichier au format PDF, JPG, 
PNG ou TIFF, enregistrable 
partout où vous le souhaitez.
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« Vitamine », « Detox », « 
Digestion »... la dernière enquête 
de la Répression des Fraudes 
révèle que de nombreux produits 
alimentaires comme les thés et les 
céréales peuvent présenter sur leurs 
emballages des allégations « santé 
» non conformes au règlement 
européen dans le but d’influencer 
l’achat des consommateurs.
Une allégation est dite « de santé 
» quand elle met en exergue un 
lien entre un nutriment ou un 
aliment et l’état de santé. Ce sont 
par exemple des phrases du type 
« le calcium est nécessaire à une 
ossature normale ». Les produits 
mentionnant ce genre de termes 
sont aujourd’hui légion dans les 
supermarchés, les consommateurs 
étant de plus en plus sensibles au 
lien entre alimentation et santé. La 
règlementation européenne encadre 
strictement ces communications 
depuis 2007, en établissant des 
listes d’allégations de santé 
pouvant être employées. Mais la 
réglementation dans ce domaine 
est-elle toujours bien respectée ? 
Non, comme l’indique un rapport 
de la Répression des Fraudes 
rendu public le 21 juin 2021.
La DGCCRF* contrôle 
régulièrement les allégations de 
santé figurant sur l’étiquetage 

des denrées alimentaires, et les 
résultats de sa dernière enquête 
menée en 2019 mettent en garde 
contre de nombreux abus dans 
ce domaine. L’enquête a ciblé les 
produits les plus susceptibles de 
porter des allégations de santé : 
infusions, thés, chocolats, céréales 
pour petit-déjeuner, produits de la 
ruche… Et il s’avère que sur plus 
de 300 établissements contrôlés, 
le taux d’anomalie relevé s’élève à 
44 %. Or, « il convient de veiller 
à ce que ces messages soient 
fondés, mais aussi à ce que leur 
formulation n’implique pas une 
incidence négative sur la santé 
des consommateurs, en particulier 
les plus vulnérables.», note-t-elle.
Gare aux allégations 
thérapeutiques interdites

Le risque est que les 
consommateurs « pourraient à tort 
prendre les produits qui en sont 
porteurs en substitution de moyens 
thérapeutiques ». L’organisme 
précise toutefois qu’il existe une 
différence entre les établissements 
dits « physiques » (commerces, 
sites de production…), qui 
affichent un taux d’anomalie de 
38%, et les établissements vendant 
leurs produits sur internet, dont 
le taux est bien de 69%. Au total, 
cinq types de manquements ont été 
les plus couramment rencontrés, 
le premier étant la présence 
d’allégations thérapeutiques. 
Parmi les exemples donnés : 
« pour lutter contre l’anémie 
», « s’utilise lors d’un rhume 
», « utilisé dans le traitement 

de certaines dermatoses ».
Le deuxième constat porte sur la 
présence d’allégations de santé 
non autorisées car non inscrites sur 
les listes des allégations autorisées 
: « la noix de coco facilite la 
digestion », « la biotine contribue 
au maintien d’ongles normaux »... 
Par ailleurs, certains industriels 
ne respectent pas exactement le 
libellé des allégations autorisées, 
et changent ainsi leur sens premier. 
L’exemple donné le plus concret 
concerne la vitamine C : au lieu de 
l’allégation validée par les autorités 
européennes «  la vitamine C 
contribue au fonctionnement 
normal du système immunitaire », il 
est possible de lire l’allégation plus 
accrocheuse mais non réglementée 
« la vitamine C augmente 
les défenses immunitaires ».
Un phénomène qui 
s’accentue avec la COVID ?
Enfin, les deux derniers 
manquements s’appliquent aux 
allégation dite « générale » 
qui ne sont pas accompagnées 
d’une allégation autorisée (par 
exemple les termes « Superfruit 
» et « Détox ») et aux allégations 
nutritionnelles qui ne sont pas 
conformes à la composition du 
produit. Si, par exemple, la teneur 
en vitamine dans le produit est trop 

faible pour utiliser l’allégation 
« source de vitamine ». Compte 
tenu du taux élevé d’anomalie, la 
Repression des Fraudes fait savoir 
qu’elle continuera les enquêtes 
dans ce secteur. « Des ciblages 
encore plus précis seront réalisés 
pour orienter les contrôles vers 
les opérateurs susceptibles de 
présenter le plus d’anomalies. 
», conclut l’organisme.

Contexte sanitaire oblige, certaines 
fausses allégations peuvent aussi 
désormais concerner la COVID-19 
comme l’explique Romain 
Roussel, directeur de cabinet à 
la DGCCRF, sur la radio Europe 
1. Selon ce dernier, certains 
professionnels n’hésitent pas à 
surfer sur l’actualité sanitaire pour 
interpeller les acheteurs. « Pendant 
le confinement, nous avons vu 
fleurir sur Internet un grand 
nombre d’allégations fantaisistes 
en lien avec la Covid-19, du 
type : ‘permet de lutter contre le 
Covid-19’ ou ‘permet de renforcer 
ses défenses immunitaires contre 
le Covid-19. », note-t-il. Pour 
mieux s’y retrouver, la DGCCRF 
a publié sur son site une fiche 
concernant les allégations de santé 
et nutritionnelles qui résume le 
cadre règlementaire applicable 

Attention aux fausses allégations de santé sur certains 
produits alimentaires alerte la Repression des Fraudes

Des chercheurs français 
ont mis au point des 
biomarqueurs vocaux 

permettant d’estimer le niveau de 
somnolence diurne (en journée) 
excessive d’un patient. Intégré 
dans un assistant médical virtuel, 
le nouvel outil vise à faciliter le 
suivi à domicile des patients.
La somnolence diurne excessive 
se traduit par un besoin non désiré 
et parfois incontrôlable de dormir 
dans la journée et correspond 
à une diminution momentanée 
de l’éveil. C’est pourquoi, au 
quotidien, elle représente une 
gêne voire un risque d’accident 
de la route, du travail ou 
domestique. Pour la détecter et 
la mesurer, plusieurs méthodes 
sont utilisées, notamment faire 
remplir des questionnaires aux 
patients ou effectuer des tests 
médicaux pour diagnostiquer 
une potentielle pathologie du 
sommeil. Mais celles-ci ont leur 
limite puisque dans le premier 
cas, les réponses se basent sur 
une approche subjective et que 

dans le second, les tests peuvent 
se révéler longs et couteux.
Des chercheurs du CNRS* 
travaillent actuellement sur un 
outil qui pourra être considéré 
comme complémentaire. Ces 
derniers proposent une méthode 
de mesure objective de la 
somnolence diurne excessive 
beaucoup plus simple et rapide, 
basée sur l’analyse de la voix 
du patient. Les chercheurs ont 
travaillé à partir d’une base de 
données d’enregistrements vocaux 
de plus de 120 patients, complétés 
par des résultats de mesures de 
somnolence réalisées par les 
méthodes habituelles, à savoir des 
questionnaires et l’enregistrement 
de l’activité cérébrale du patient 
par électroencéphalographie, 
considéré comme le test de 
référence pour objectiver la 
somnolence diurne d’une personne.
Certains biomarqueurs détectés 

dans la voix de personnes 
somnolentes

Une première étape était 
d’identifier des marqueurs 

pertinents de la somnolence 
diurne excessive dans ces 
enregistrements. « Il fallait 
identifier les marqueurs qui sont à 
la fois sensibles à la somnolence, 
et spécifiques : ils ne sont pas 
influencés par d’autres facteurs, 
tels que l’âge, le sexe, ou 
l’anxiété du patient. », indique 
Vincent Martin, chercheur CNRS 
au Laboratoire Bordelais de 
Recherche en Informatique. Les 
biomarqueurs (caractéristique 
mesurable qui indique un 
processus biologique normal ou 
pathologique) retenus reflètent 
la qualité acoustique de la voix 
(fréquence, intensité de la voix...), 
ou sont liés à la qualité de lecture 
des patients (erreurs de lecture, 
position et longueur des pauses...).
Pour mettre au point leur outil 
de mesure de la somnolence 
diurne excessive, les chercheurs 
ont utilisé des techniques 
d’apprentissage automatique, 
en testant leurs algorithmes 
sur les cas réels de patients 
déjà enregistrés dans la base 

de données. « Le système ainsi 
élaboré est maintenant capable 
d’identifier différents types ou 
niveaux de somnolences. Les 
premiers résultats concernant 
trois types de somnolences 
seront prochainement publiés. », 
notent-ils. Les chercheurs vont 
maintenant travailler sur une base 
de données de locuteurs sains, 
afin de poursuivre la validation 
des biomarqueurs. En parallèle, 
ils envisagent de faire de cet 
outil un logiciel utilisable par 
d’autres équipes de recherche.
A terme, les chercheurs espèrent 
que cette 
nouvelle 
méthodologie 
de mesure de 
la somnolence 
diurne excessive 
pourrait être 
intégrée dans un 
assistant médical 
virtuel, dans le 
but de suivre 
l’évolution des 
patients à domicile 

dans leur contexte naturel. A 
noter que comme le rappelle 
l’Institut National du Sommeil 
et de la Vigilance (INSV), 
en Europe, la somnolence au 
volant est une des premières 
causes d’accidents mortels de 
la circulation. Les accidents 
de la circulation causés par un 
conducteur s’endormant au volant 
sont particulièrement sévères 
et souvent mortels, du fait de la 
vitesse incontrôlée du véhicule 
lors de l’impact, et de l’incapacité 
du conducteur à freiner.

Un dispositif pour détecter la somnolence dans la voix
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Sara Boueche

L’été s’installe, à 
nous la plage, le 
soleil, les soirées 

en terrasse mais aussi les 
bobos de l’été et notamment 
l’insolation. .Nous allons 
voir comment profiter de 
l’été tout en protégeant notre 
corps des coups de soleil. 

L’insolation ,c’est quoi?

Ce sont les symptômes qui 

apparaissent quand on s’ex-
pose trop longtemps aux 
fortes chaleurs sans protec-
tion. Elle survient quand le 
corps n’arrive plus à contrô-
ler sa température qui aug-
mente alors rapidement. Une 
insolation ne doit jamais être 
négligée

Comment la reconnaître?

On peut avoir une fièvre 
(jusqu’à 40°), des céphalées, 
des vertiges, des douleurs ar-

ticulaires, des vomissements 
voir des signes neurolo-
giques. Elle peut également 
provoquer une augmentation 
du rythme cardiaque, de la 
fréquence respiratoire, et par-
fois même une confusion ou 
un évanouissement. Dans les 
cas graves, des signes neuro-
logiques peuvent apparaître 
: c’est un signe précurseur 
d’hyperthermie maligne. Il 
s’agit alors d’une urgence 
médicale.

Est-ce que c’est grave ? 

Ça peut être grave si la tem-
pérature du corps augmente 
trop et la personne perd 
connaissance.

Une fois la température re-
descendue, le sujet est hors 
de danger. La prise de para-
cétamol peut soulager les 
maux de tête. Dans des cas 
particulièrement graves, une 
hospitalisation est néces-
saire, pour une réhydratation 

par voie intra-veineuse. Quoi 
qu’il en soit, la surveillance 
doit être rapprochée durant 
les premières heures, surtout 
dans le cas d’un enfant ou 
d’une personne âgée.

Que faut-il faire en cas 
d’insolation ?

Allonger la personne à 
l’ombre et au frais, lui don-
ner à boire, la mouiller et hu-
midifier son linge...Si néces-
saire aller aux urgences.

Comment éviter l’insola-
tion?

*Ne pas rester longtemps au 
soleil sans protection.

*Porter un chapeau et 
mouiller sa tête et sa nuque, 
ses bras etc...

*Ne pas s’exposer entre 12 
et 16h surtout pour les per-
sonnes fragiles ( enfants, su-
jet âgé, personnes malades).

*Boire beaucoup d’eau.

Cet été, le vernis a la 
côte! Pastel, brun, 
orange... Quelles 

couleurs porter cet été ? 
Quelles tendances adopter ? 
Réponses.

Le soleil est de retour, la ma-
nucure se fait plus acidulée 
pour notre plus grand plaisir. 
Décryptage des tendances de 
l’été et gros plan sur les nou-
veaux vernis à ongles de la 
saison ensoleillée.

Quelles couleurs de vernis 
à ongles porter cet été ?

Cet été, les ongles sont 
plus que tout mis en valeur. 
Il twiste le look, apporte de 
la douceur et de la gaieté à 
une tenue estivale. Cette an-
née, les couleurs de vernis à 
adopter sont variées mais le 
pastel se hisse à la pointe de 
la tendance. De nombreuses 
marques proposent des col-
lections de vernis 100 % pas-
tel. On y retrouve de magni-
fiques tons lilas, mint, rose... 
qui se portent aussi bien sur 
des ongles longs que sur 
des ongles courts. Le rouge 
orangé fait également partie 
des basiques de l›été avec le 

brun chaud et le corail. Côté 
fini, on délaisse le mat pour 
un vernis au rendu hyper 
brillant.

Quelles sont les tendances 
manucures de l’été 2021 ?

En 2021, les vernis green 
sont à leur apogée. Toutes 
les marques se mettent à 
retravailler leur formulation 
pour offrir une version safe 
et clean. On compte parmi 
les meilleures : Manucurist, 
Nailmatic et Kure Bazaar...

Le vernis semi-permanent 
est également de plus en plus 
plébiscité puisqu›il permet 

une tenue prolongée de notre 
manucure d›au moins 2 se-
maines. Idéal pour partir en 
vacances l›esprit tranquille ! 
Les amatrices de manucure 
classique pourront miser 
notamment sur une gamme 
de vernis gel qui promet des 
ongles plus brillants et galbés 
façon manucure gel profes-
sionnelle, mais sans lampe 
UV. Côté nail art, on adopte 
la manucure multicolore, 
must-have de l›été ou la ten-
dance du milky nails qui met 
en valeur des ongles presque 
translucides à travers un ver-
nis blanc laiteux ou nude.

l’été s’installe...Attention à l’insolation

les vernis de l’été 2021 que l’on va adorer porter
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La direction de la 
culture de la wilaya 
de Nâama a élaboré 

deux dossiers le classement 
des ksour de Sfissifa et de 
Tiout patrimoines culturels 
nationaux, a-t-on appris lundi 
du directeur du secteur, Saad 
Mihoub.
Saad Mihoub a indiqué que 
les dossiers de ces deux 
monuments culturels ont 
été présentés, dernièrement, 
à la commission nationale 
chargée des propriétés 
culturelles du ministère de la  
Culture et des Arts, annonçant 
qu’une visite de terrain sera 
consacrée prochainement 
aux deux vieux ksour, par 
une commission technique 
spécialisée du ministère pour 
examiner les monuments et 
les inventorier.
Il est attendu que les 
deux ksour, qui débordent 
encore d’activité et où de 
nombreuses habitations 
sont encore habitées, seront 
classés comme secteurs 

culturels protégés, après 
leur classement comme 
patrimoine culturel national, 
une opération qui suivra, 
avec la préparation d’une 
étude spéciale sur le plan 
permanent de préservation et 

de revalorisation du secteur 
protégé des ksour au vu de leur 
importance architecturale, 
archéologique, touristique 
et historique, selon la même 
source.
L’opération de classement 

des deux monuments 
implique également leur 
enregistrement sur la liste 
d’inventaire du patrimoine et 
des biens culturels nationaux 
et la mise en place d’un outil 
de gestion et de protection 

de ce patrimoine matériel et 

la préservation de sa valeur 

historique, culturelle et 

architecturale en raison des 

nombreuses caractéristiques, 

dont leurs positions au 

milieu d’oasis et l’existence 

de gravures sur roches dans 

leurs périmètres, l’aspect 

architectural islamique  

ancien de leurs vieilles 

constructions en argile, leurs 

bibliothèques de manuscrits 

et leurs nombreuses zaouias 

d’apprentissage du Coran, 

a-t-il souligné.

Le ksar de Tiout a été édifié 
il y a 9 siècles, alors que 

celui de Sfissifa a été fondé 
au Xe siècle. De nombreux 

oulémas ont fréquenté les 
zaouias religieuses des ksour, 

partant de leur grand rang 

scientifique et religieux, a 
ajouté le même responsable.

La scène du 21e Festival 
culturel européen 
en Algérie, prévu 

du 24 juin au 2 juillet au 
Théâtre national Mahieddine-
Bachtarzi (Tna), sera 
animée par des artistes et 
des ensembles algériens de 
musique qui revisiteront le 
patrimoine musical algérien et 
européen, dans le strict respect 
des mesures de prévention 
sanitaire contre la propagation 
du Coronavirus.

En raison de la pandémie de 
la Covid-19, cette édition, 
placée sous le thème 
‘’L’Algérie chante l’Europe», 
se contentera uniquement 
du volet «musique» confié 
notamment à des artistes 
et ensembles algériens qui 
représenteront au fil des 
soirées 14 pays d’Europe 
participants.
Pour les organisateurs, 
l’évènement se veut être une 
«opportunité de promotion 

du dialogue, de la pluralité 
et de la diversité culturels 
entre l’Algérie et les pays 
de l’Union européenne et un 
«soutien au monde artistique», 
sévèrement impacté par la 
pandémie du Coronavirus.
Ainsi, le festival sera marquée 
par des prestations musicales 
diversifiées, alliant plusieurs 
genres comme le rai, le rock, 
folklore kabyle et la musique 
classique universelle et 
andalouse.

La cérémonie d’ouverture 
de cette édition sera animée 
par le groupe «Raina Rai», 
représentant ainsi la délégation 
de l’Union européenne, alors 
que la troupe «Ahellil Baba», 
la chanteuse andalouse Lamia 
Ait Amara et l’Orchestre 
symphonique de l’Opéra 
d’Alger, animeront les soirées 
de l’Allemagne, la Grèce et 
l’Espagne.
L’Autriche ayant proposé un 
quatuor viennois, la chanteuse 
andalouse Zakia Kara 
Terki, le groupe de musique 
chaoui «Iwal», l’Orchestre 
polyphonique de Salim Dada 
et le collectif de Fado et Bossa 
Nova, «Hind and Algerio» 
représenteront la Hongrie, 
Malte, l’Italie et le Portugal.
L’Orchestre polyphonique 
«Acima», les groupes, «Garage 
Band» et «Dimastand» 
prendront également part 
à ce festival alors qu’un 
orchestre de «Jeunes talents» 
a été retenu pour animer la 
cérémonie de clôture, au nom 

de la délégation de l’Union 
européenne.
Le jeune Fayçal Bellatar 
entretiendra chaque soir la 
rubrique «De la parole jaillit 
la lumière», durant laquelle il 
donnera lecture à des extraits 
d’oeuvres littéraires avant 
chaque spectacle.
Un protocole sanitaire a été 
mis en place afin d’assurer 
le respect des mesures de 
prévention, assurent les 
organisateurs qui souligne 
l’impératif du port du masque 
et celui de se soumettre au 
contrôle de la température à 
l’entrée, précisant que le tarif 
d’entrée est fixé à 300.00 DA 
par personne et que «seule 
la moitié» des sièges seront 
occupés durant les concerts, 
interdits aux enfants de moins 
de 12 ans.
Le Festival culturel européen 
se tient depuis 2000 en 
Algérie, l’édition 2020 a été 
ajournée en raison de la crise 
sanitaire liée à la pandémie de 
coronavirus.

Patrimoine culturel: 

des démarches pour le classement des ksour Sfissifa 
et Tiout

21e Festival culturel européen: 

12 formations musicales algériennes au programme
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Pretty Yende a publié un 
long témoignage sur 
Instagram ce mardi. 

La chanteuse lyrique, qui se 
produit actuellement dans La 
Somnambule de Vincenzo 
Bellini au Théâtre des Champs-
Elysées, explique avoir été 
victime de violences policières 
sur le sol français.
« La brutalité de la police est 
réelle pour une personne qui 
me ressemble. (…) Je fais 
partie des chanceuses à être 
vivante aujourd’hui malgré 
les mauvais traitements 
et les discriminations 
raciales scandaleuses et la 
torture psychologique et les 
commentaires raciaux très 
offensants dans un pays auquel 
j’ai donné tellement de mon 
cœur et de ma vertu et je suis 
toujours déterminée à le faire 
en tant que citoyenne légale 
internationale », a écrit la 
chanteuse qui explique être 
encore tremblante.

« J’ai été déshabillée et fouillée 
comme une délinquante et 
placée en cellule de rétention 
au terminal 2B du contrôle 
douanier Charles de Gaulle, 
Paris. Il faisait froid, il n’y avait 
pas de lumière (…) et ils m’ont 
laissée seule avec le téléphone 
fixe et un morceau de papier 
qu’ils m’ont donné pour noter 
les numéros de téléphone de 
ceux que je pouvais appeler, la 
plupart d’entre eux ont refusé 
de s’adresser à moi en anglais, 
il y avait plus de 10 policiers 
que je pouvais entendre parler 
et rire dans le couloir », a-t-elle 
décrit.
L’artiste qui s’apprête à 
remonter sur scène ce mardi 
soir ne précise pas dans quelles 
circonstances s’est passée 
cette interpellation. Dans un 
autre post, elle explique que 
la situation a été bien gérée 
et assure continuer à aimer ce 
pays.

La chanteuse lyrique Pretty Yende dénonce 
la « brutalité » de la police

Steven Spielberg
signe un contrat 
historique avec 

Netflix
Le géant du streaming 

s’associe à un géant 

de Hollywood. 

Steven Spielberg a annoncé 

dans un communiqué que 

sa société Amblin Partners 

a signé un contrat avec 

Netflix pour produire, sur 
plusieurs années, plusieurs 

films par an. On ignore pour 
le moment si le cinéaste, âgé 

de 74 ans, passera derrière 

la caméra pour certains des 

longs-métrages en question, 

mais sa présence au premier 

plan lors de la signature de ce 

contrat rend sa participation 

implicite. D’après les termes, 

présentés par Variety, « au 

moins deux films par an » 
devraient être produits.

« Chez Amblin, la narration 

sera toujours au centre de 

tout ce que nous faisons, et à 

la minute où Ted (Sarandos, 

co-PDG de Netflix) et moi 

avons commencé à discuter 

d’un partenariat, il était tout 

à fait clair que nous avions 

une opportunité incroyable 

de raconter de nouvelles 

histoires ensemble et de 

toucher le public de nouvelles 

façons. Cette nouvelle 

avenue pour nos films, 
parallèlement aux histoires 

que nous continuons à 

raconter avec notre famille de 

longue date chez Universal 

et nos autres partenaires, 

sera incroyablement 

épanouissante pour moi 

puisque nous nous y lançons 

avec Ted, et je suis impatient 

de commencer avec lui, Scott 

(Stuber, co-PDG de Netflix) 
et toute l’équipe de Netflix », 
a déclaré le réalisateur d’E.T., 

Les Aventuriers de l’Arche 

Perdue, et Rencontres du 

troisième type.
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Cette Ford Escort de 1981 
a été offerte par le Prince 
Charles à Diana Spencer 
comme cadeau de fiançailles. 
Proposée aux enchères le 29 
juin prochain, elle pourrait 
battre des records.
Pas vraiment luxueuse, cette 
Ford Escort de 1981 a pour-
tant été offerte par le Prince 
Charles à celle qui allait 
devenir Lady Di en guise de 
cadeau de fiançailles. Conser-
vée par la princesse jusqu’en 
1982, la voiture a été ensuite 
vendue à un antiquaire, puis a 
disparu de la circulation.
Aujourd’hui, la Maison Ree-
man Dansie la propose à la 

vente durant un événement 
consacré à la royauté britan-
nique le 29 juin prochain. 
Entièrement d’origine, cette 
Escort a la particularité d’être 
décorée d’une statuette de 
grenouille sur son capot. Of-
ferte par Lady Sarah McCor-
quodale, sœur de la princesse, 
elle était censée lui rappeler 
«le conte de fées d’une belle 
fille dont le baiser transforme 
une grenouille en prince ». 
L’histoire peu banale de cette 
voiture lui vaut une estima-
tion située entre 30.000 et 
40.000 livres, soit 35.000 à 
46.650 € tout de même !

George Clooney et 
d’autres stars de Hol-
lywood ont annoncé 

lundi dernier,le lancement 
d’un programme éducatif à 
destination de jeunes lycéens 
issus de milieux défavorisés 
de Los Angeles. L’objectif : 
introduire plus de diversité 
dans le monde du cinéma.
Il est beau, bon, raffiné, il vieil-
lit bien : ce pourrait être un 
vin, mais c’est bien de George 
Clooney dont il est question 
! L’acteur, producteur, réali-
sateur et scénariste de 60 ans 
mérite certes tous ces adjec-
tifs, mais il manque sûrement 
l’un des plus importants : il est 
engagé. Et chez George Cloo-
ney, ce n’est pas un vain mot. 
En ce lundi 21 juin, l’époux 
d’Amal l’a une nouvelle fois 
prouvé. Aux côtés d’Eva Lon-
goria (Desperate Housewives) 
et de Don Cheadle (Avengers 
Endgame), il est au cœur d’un 

projet éducatif qui débutera à 
la rentrée 2022 et qui s’adres-
sera à des lycéens de 14 à 16 
ans, scolarisés dans un lycée 
du centre de Los Angeles. 
Ce programme est un dis-
positif d’égalité des chances 
en somme, à destination de 
jeunes issus de milieux défa-
vorisés et de minorités. Il 
a vocation à être étendu à 
d’autres établissements sco-
laires publics de la ville, et 
vise à faire connaître le milieu 
du cinéma.
Cet engagement répond à un 
manque de diversité à Hol-
lywood, tant devant que der-
rière la caméra. Des critiques 
avaient été formulées à ce 
sujet notamment via la cam-
pagne #OscarsSoWhite lan-
cée en 2015 pour dénoncer 
la prédominance des artistes 
blancs dans la sélection des 
Oscars. George Clooney était 
déjà à l’époque un fer de lance 

du mouvement : «Si l’on re-
part 10 ans en arrière, l’Acadé-
mie faisait un meilleur boulot. 
Pensez à combien d’Afro-
américains étaient nommés. 
Aussi, je ne crois pas que le 
problème est qui l’on choisit, 
mais plutôt de se demander 
combien d’opportunités sont 
ouvertes aux minorités dans 
des films, particulièrement 
de qualité ? », avait déclaré le 
comédien à Variety en 2016. 
Cinq ans plus tard, rien n’a 
changé donc le comédien a 
décidé d’agir concrètement.
Le district scolaire de Los 
Angeles, deuxième plus im-
portant du pays, compte près 
de 650 000 élèves, majoritai-
rement issus de foyers à reve-
nus modestes et souvent de 
familles afro-américaines ou 
hispaniques. «Notre but est de 
mieux refléter la diversité de 
notre pays. Cela implique de 
commencer tôt», a expliqué 

George Clooney dans un com-
muniqué annonçant la créa-
tion d’un établissement qui 
portera ce projet, l’école Roy-
bal de production de cinéma 
et de télévision. «Cela signi-
fie la création de programmes 
au lycée pour enseigner aux 
jeunes gens les techniques de 
caméra, de montage, d’effets 

visuels, de son, et toutes les 
opportunités de carrière que 
cette industrie peut offrir», 
a dévoilé l’acteur. Le pro-
gramme dont il est le parrain 
proposera aussi des «stages 
qui aboutiront à des carrières 
rémunératrices», a-t-il insis-
té. Chez Clooney, s’engager, 
c’est concret !

Lundi le 21 juin, Tho-
mas Pesquet a posté 
un cliché très fun sur 

son compte Instagram ! L’as-
tronaute français a expliqué à 
ses nombreux fans que même 
depuis l’espace, il comptait 
bien participer à ce grand 
événement populaire qu’est 
la Fête de la musique.
On s’enjaille dans la station 
spatiale ! Cela pourrait être 
le nouveau tube en vogue, 
composé par les membres de 
la Station Spatiale Interna-
tionale. Voilà déjà deux mois 
que Thomas Pesquet s’est 
envolé à destination de l’ISS, 
avec deux confrères améri-
cains et un japonais pour dé-
buter la mission de six mois 
qui lui a été confiée. Même 
s’ils n’ont plus les pieds sur 
terre, les astronautes essaient 
de toujours garder un lien 
avec les grands événements 
qui se déroulent sur le plan-
cher des vaches ! La vie dans 
la station, rythmée par les 
sorties dans l’espace, doit 
être assez stressante. Aussi, 
comme Thomas Pesquet le 
prouve très régulièrement, il 
leur est nécessaire de s’oxy-
géner et de reprendre pied 
avec la réalité terrestre.
Le mari d’Anne Mottet a 

ainsi eu la chance de partici-
per de là-haut à la finale de 
Roland-Garros, d’avoir une 
conversation avec Kylian 
Mbappé, et il pourra même 
bénéficier en avant-première 
de la sortie du film Kaamelott 
Premier Volet d’Alexandre 
Astier.L’astronaute ne pou-
vait pas manquer un grand 
événement : la Fête de la 
musique !
«Pas mal de musiciens chez 

les astronautes»
L’homme de l’espace de 43 
ans a donc publié un nouveau 
cliché sur son compte Insta-
gram, où il apparaît aux côtés 
de son collègue japonais, 
Soichi Noguchi. Saxophone 
en bouche pour le Français, 

clavier en mains pour le Ja-
ponais, les deux astronautes 
semblent s’en donner à coeur 
joie ! «Pas mal de musiciens 
chez les astronautes, il y a 
même un groupe», a expliqué 
Thomas Pesquet en légende 
sa photo. Mais il a néanmoins 
précisé que le groupe était 
«tournant», tout comme les 
instruments ! «Voici Soichi 
qui joue sur le clavier laissé 
à bord de la Station par Carl 
Walz… Il y a 20 ans ! Et mon 
propre saxophone, fidèle 
au poste depuis 4 ans», a-t-
il précisé. Les astronautes 
qui se succèdent dans l’ISS 
pensent aux suivants en leur 
laissant des petits souvenirs !

George Clooney engagé

ce grand projet pour la diversité dans le cinéma 
qu’il met en place

Thomas Pesquet a participé à la 
Fête de la musique depuis l’Espace

La voiture de Lady Di 
aux enchères
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Modernisation de l’adMinistration :

 Lancement d’un “guichet à distance” pour déposer 
les différents dossiers administratifs

accidents de circulation :

30 décès et 1494 blessés en une semaine

Baccalauréat :

 La connexion internet en mode intermittent

Justice :

Libération provisoire refusée à l’ex- ministre Imane Houda Faraoun

Le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire a dernièrement lancé un 
nouveau service appelé “guichet 
à distance”, afin de permettre 
aux citoyens d’y déposer les 
différents dossiers administratifs, 
a indiqué mardi un communiqué 
du ministère.
Le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire a 

lancé un service appelé “guichet 
à distance” pour permettre 
aux citoyens d’y déposer les 
différents dossiers relevant des 
prérogatives de l’administration 
centrale, de la wilaya, de la daïra 

et de la commune, à travers une 
plateforme numérique lancée sur 
le site web du ministère: www.
interieur.gov.dz, a précisé le 
communiqué.
Il s’agit, en premier lieu, de “50 
dossiers touchant aux différents 
aspects de la vie socioéconomique 
du citoyen”, une démarche qui est 
à même d’alléger les procédures 
administratives et de permettre 
au citoyen de déposer ses dossiers 
par voie électronique sans prendre 

pour autant la peine de se déplacer 
à l’administration concernée”.
Ce mécanisme vise, selon le 
communiqué, à “améliorer 
la qualité des prestations et à 
concrétiser la e-administration à 
travers la dématérialisation des 
services, et la rationalisation des 
dépenses dans les différentes 
administrations”.
Le lancement de cette prestation 
intervient dans le cadre de “la 
poursuite de la mise en œuvre de 

la stratégie de numérisation du 
secteur et de l’amélioration de la 
qualité du service public, à travers 
l’allègement des procédures 
administratives”, sachant que 
le processus de modernisation 
“est en cours en vue de mettre 
en œuvre les engagements des 
pouvoirs publics visant à aboutir 
à un service public moderne en 
adéquation avec les attentes des 
citoyens”, a rappelé la même 
source.

Trente personnes sont 
décédées et 1494 blessées 
dans des accidents de 

circulation survenus dans 
plusieurs wilayas durant la 
période allant du 13 au 19 
juin en cours, selon un bilan 
hebdomadaire publié mardi par la 
Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré au niveau de la wilaya 
de Skikda, où 03 personnes sont 
décédées et 32 autres ont été 

blessées, ajoute la même source, 
soulignant que les blessés ont 
été pris en charge par les secours 
puis évacuées vers les structures 
hospitalières. 
Les équipes de secours de la 
Protection civile ont effectué 
8644 interventions durant la 
même période pour l’exécution de 
7739 opérations d’assistance aux 
personnes en danger et opérations 
diverses”, précise le communiqué.
Ainsi, les secours ont effectué 

2575 interventions pour procéder 
à l’extinction de 2050 incendies 
urbains, industriels et autres, 
ajoute le même communiqué. 
Dans le cadre des activités 
de lutte contre la propagation 

du coronavirus Covid-19, les 
unités de la Protection civile ont 
effectué, du 13 au 19 juin courant, 
260 opérations de sensibilisation 
à travers le territoire national 
portant sur la pandémie Covid-19, 
poursuit le même communiqué, 
en rappelant les citoyens sur 
la nécessité du respect de 
confinement ainsi que les règles 
de la distanciation social.
La même source ajoute que 
369 opérations de désinfections 

générales à travers le territoire 
national ont été effectuées 
par les unités de la Protection 
civile, touchant l’ensemble des 
infrastructures et édifices publique 
et privés, quartiers et ruelles.
Par ailleurs, la DGPC a mobilisé 
pour les deux opérations 1153 
agents de la Protection Civile, tout 
grade confondu et 194 ambulances 
ainsi que 168 engins d’incendies, 
conclut le communiqué.

C’est devenu une 
habitude qui fait 
partie intégrante 

du rituel du baccalauréat. Et 
cela dure depuis des années 
où à chaque mois de juin, et 
plus précisément pendant la 
semaine de déroulement les 
épreuves du Bac, la connexion 
internet est coupée.
D’abord, la première question 
à se poser est de savoir si 
ailleurs, (car l’Algérie n’est 
pas le seul pays où l’on 
passe le bac) c’est la même 
pratique pour empêcher le 
phénomène du copiage des 
candidats où il existe d’autres 

antidotes, d’autres dispositifs 
moins préjudiciables pour les 
citoyens.
Le comble est que l’opérateur 
public, à savoir Algérie 
Télécom, ne prend même 
pas la précaution d’informer 
les citoyens, la veille et de 
présenter des excuses pour 
les désagréments, qui vont 
certainement durer toute la 
semaine. 
Pourtant, le quotidien 
Echourouk, citant des 
responsables d’Algérie 
Télécom, a rapporté 
l’information selon laquelle 
“cette année pas de coupure de 

connexion”.
Et c’était   tout à la joie 
des utilisateurs qui ont du, 

malheureusement, déchanter 
aujourd’hui en constatant que 
cette sacrée connexion, surout 

pour les réseaux sociaux, 
comme Facebook, Whats 
App, Instagram,Twitter, a fait 
encore des siennes.
Et cela va ainsi durer jusqu’à 
jeudi, dernier  jour des 
épreuves. Aux usagers de 
prendre leur mal en patience. 
Mais la question est de se 
demander si ce blackout est 
efficace et empêche vraiment 
la fraude, car il y a beaucoup  
d’experts qui ont des doutes 
sur la fiabilté technique du 
dispositif  qui coûterait, de 
surcroit, une blinde pour le 
trésor public.

L’ex-ministre de la 
Poste et Télécoms, 
Imane Houda 

Faraoun, restera finalement en 
prison , à la maison d’arrêt de 
Koléa, après le rejet, mardi,  
de la demande de libération 

provisoire déposée par le 
collectif d’avocats.
En effet, la chambre d’accusation 
de la Cour d’Alger , spécialisée 
dans les affaires économiques, 
a décidé de prolonger sa 
détention préventive, aprés son 

incarcération  le 08 décembre 
2021 par le juge d’instruction 
de la première chambre  du pôle 
économique du tribunal de Sidi 
M’Hamed. 
Imane Houda Faraoun doit 
répondre des accusations 

de corruption, notamment 
“octroi de privilèges indus” 
aux frères Kouninef , dans le 
cadre du contrat de Mobilink 
qui a provoqué un préjudice 
financier à  l’opérateur public 
de téléphone moble Mobilis.


